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Política 5

O prefeito de Manaus, David Almeida, acom-
panhou, na manhã desta quinta-feira (29), o 
início da fase de notificação para a retirada 

de quase 900 flutuantes irregulares locali-
zados nas margens direita e esquerda do rio 
Tarumã-Açu. 
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2 Última hora
A medida provisória edi-

tada em fevereiro pelo 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) que 

estipulou alíquotas parciais de 
tributos federais sobre a ga-
solina, etanol e GNV (gás natu-
ral veicular) perdeu a validade 
nesta quarta-feira (28). Com 
isso, o governo aumentará os 
impostos sobre os combustíveis 
a partir desta 5ª feira (29.jun).

A expectativa era de que a 
cobrança cheia do PIS/Cofins 
voltasse apenas no dia 1º de 
julho, como estipulava a MP 
1.163/2023. Como a medida não 
foi votada no Congresso Nacio-
nal e perdeu a validade nesta 
4ª, a reoneração foi antecipada 
em 2 dias. 

A data para volta das alí-
quotas cheias foi confirmada 
ao Poder360 por entidades 
como Fecombustíveis (Fede-
ração Nacional do Comércio de 
Combustíveis e de Lubrifican-
tes), CBIE (Centro Brasileiro de 
Infraestrutura) e IBP (Instituto 
Brasileiro de Petróleo).

O preço da gasolina deve au-
mentar R$ 0,27 por litro, por 
causa da nova alíquota do PIS/
Cofins e mais R$ 0,07 e em fun-
ção da volta da Cide, totalizando 
um impacto de R$ 0,34 por litro, 
segundo cálculos da Fecom-
bustíveis. No caso do etanol, o 
impacto estimado é R$ 0,22 por 
litro. Já o preço do gás natural 
veicular deve subir 9,25%.

O aumento deve ser uniforme 
nos Estados já que a mudança 
se refere a tributos federais. A 
Fecombustíveis explica, porém, 
que os impactos podem variar 
uma vez que os preços dos com-
bustíveis no Brasil são livres em 

todos os elos da cadeia e o go-
verno não regula preços, sendo 
que cada revendedor precifica 
os produtos de acordo com a 
realidade e a dinâmica do mer-
cado local.

Com o fim da vigência da MP, 
também se encerra a cobrança 
do imposto sobre exportações 

de óleo cru, que foi criada para 
compensar as reduções do PIS/
Cofins.

Adriano Pires, sócio-diretor 
do CBIE, explica que a medida vai 
resultar no aumento no custo 
de aquisição dos combustíveis 
para os revendedores, o que se 
traduz em alta dos preços nas 

bombas dos postos.
“Os preços devem ter um 

aumento razoável, pois sempre 
que aumenta seja o imposto ou 
o valor na refinaria, a distribui-
dora e o dono do posto repas-
sam isso para o consumidor. Às 
vezes repassando até mais do 
que foi cobrado”, afirma. 

O PIS/Cofins foi zerado em 
junho de 2022 numa tentativa 
do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) de conter a alta dos preços 
dos combustíveis nas vésperas 
da eleição. A medida, que perde-
ria a validade em 1º de janeiro, foi 
renovada por Lula por 2 meses, 
mantendo os tributos zerados 

em janeiro e fevereiro.
Diante do impacto nas con-

tas públicas, o governo decidiu 
retomar a cobrança de forma 
parcial com a MP 1.163, de 28 
de fevereiro, por 4 meses. Após 
isso, voltaria a cobrar os tributos 
na totalidade.

Já a Cide (Contribuição de In-

Preço da gasolina deve aumentar R$ 0,27 por litro por causa da nova alíquota do PIS/Cofins

Impostos sobre 

Toffoli vota por fim da tese de defesa 
da honra em caso de feminicídio

O ministro Dias Toffoli, do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), votou, nesta quinta-
-feira (29), pela inconstitu-
cionalidade do uso da tese 
de legítima defesa da honra 
para justificar a absolvição de 
condenados por feminicídio.

O Supremo julga uma ação 
protocolada pelo PDT em 
2021 para impedir a absolvi-
ção de homens acusados de 
homicídio contra mulheres 
com base no argumento de 
que o crime teria sido come-
tido por razões emocionais, 
como uma traição conjugal, 
por exemplo. 

No mesmo ano, o STF proi-

biu o uso da tese. O enten-
dimento está em vigor, mas 
o caso é julgado definitiva-
mente pela Corte.  

Para Toffoli, que é rela-
tor do caso, a aceitação do 
argumento para justificar a 
absolvição viola o direito de 
igualdade de gênero e pro-
move a violência contra as 
mulheres. 

No entendimento do mi-
nistro, a tese não pode ser 
utilizada como argumento 
de defesa dos advogados 
do réu ou para justificar ab-
solvição pelo Tribunal do Júri, 
sob pena de anulação. 

“A chamada defesa da 

honra corresponde, na rea-
lidade, a recurso argumen-
tativo odioso, desumano e 
cruel, utilizado pelas defesas 
de acusados de feminicídio 
ou de agressões contra a 
mulher para imputar às 
vítimas as causas de suas 
próprias mortes ou lesões”, 
afirmou. 

O ministro também citou 
que o Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (Ipea) 
registrou cerca de 50 mil 
mortes de mulheres entre 
2009 e 2019. 

Após o voto do relator, o 
julgamento foi suspenso e 
será retomado hoje (30).

SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL

Ministro Dias Toffoli é relator do caso que julga fim da tese
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Fraudes em Rifas
A Polícia Civil do Amazonas 

cumpriu, na manhã desta quinta-
-feira (29), mandados de prisão, 
busca e apreensão contra in-
fluenciadores digitais suspeitos 
de participação em esquema 
fraudulento de rifas clandestinas 
em Manaus.

Lucas Picolé e Mano Queixo 
foram presos e encaminhados 
para o 15º DIP (Distrito Integrado 
de Polícia), no bairro Cidade Nova, 
zona norte da capital. Agentes 
da Polícia Civil apreenderam 
veículos, incluindo um carro de 
luxo, e produtos de uma loja de 
roupas de propriedade de Lucas 
Picolé, no bairro Parque 10, Zona 
Centro-Sul.

 
Ministra em Parintins
Em sua primeira visita à Re-

gião Norte do país, a ministra 
da Cultura, Margareth Menezes, 
participa do 56º Festival Fol-
clórico de Parintins, hoje (30). 
Marcado pela disputa entre os 
Bois Garantido e Caprichoso, o 
evento é considerado a maior 
manifestação cultural da região, 
reconhecido como Patrimônio 
Cultural do Brasil pelo Instituto 
do Patrimônio Histórico e Artís-
tico Nacional (Iphan), órgão vin-
culado ao Ministério da Cultura 
(MinC). “Esse Festival é um dos 
mais importantes do País pela 
sua pujança e pelo simbolismo 
que traz para a Região Amazôni-
ca”, disse a chefe do MinC.

 
Lula não vem!
O presidente Lula não virá para 

o 56° Festival Folclórico de Pa-
rintins, mas está confirmado que 
ele desembarcará na ilha no dia 
24 de julho, para inaugurar uma 
das maiores obras de infraes-
trutura do interior da Amazônia: 
a chegada do linhão de Tucuruí 
ao município. De acordo com sua 
agenda, no sábado (1º), o presi-
dente participará do “Arraiá do 
PT”, na capital federal. No do-
mingo (2), último dia de festival, o 
petista vai à Bahia participar das 
comemorações da Independên-
cia, em que os baianos celebram 
a expulsão das tropas portugue-
sas, ocorrida em 1823.

 
Momento é de festas!
Pesquisa recente, divulgada 

nesta quarta (28), apontou que o 
governador do Amazonas, Wilson 
Lima (UB), tem 71,1% de aprova-
ção em Parintins. O município é 
o quarto maior colégio eleitoral 
do Amazonas.

O levantamento, da Perspec-
tiva Mercado e Opinião, entre-
vistou 350 pessoas nesta terça 
(27) – um dia após a ida do chefe 
do Executivo estadual à cidade.

O município sediará, neste fim 
de semana, o 56º Festival Fol-
clórico com a disputa dos bois. 
Wilson Lima esteve na “Ilha da 
Magia”, na segunda (26), para 
acompanhar os últimos detalhes 

para a realização do evento.
 
Orçamento para 2024
A Câmara de Manaus aprovou, 

na quarta (28), o Projeto de Lei 
(PL) n.º 287/2023 que define a 
Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) para 2024. Além do PL, 
a ser sancionado pelo prefeito 
David Almeida (Avante), os ve-
readores aprovaram as emendas 
parlamentares que vão orientar 
o orçamento da prefeitura para 
o próximo ano.

O projeto foi aprovado por una-
nimidade, mas antes da votação 
final, os membros da 2ª Comissão 
de Constituição, Justiça e Reda-
ção (CCJR) e 3ª Comissão de Fi-
nanças, Economia e Orçamento 
(CFEO) aprovaram 16 emendas 
apresentadas pelos parlamen-
tares à LDO.

 
Suframa reafirma parceria
A Suframa recebeu, nesta 

quarta (28), a visita da coorde-
nadora do Observatório de Tu-
rismo, da UEA, Márcia Raquel 
Guimarães, que aproveitou para 
apresentar as atividades desen-

volvidas pelo Observatório de 
Turismo e entregar, à autarquia, 
uma versão atualizada do Plane-
jamento Estratégico.

Márcia foi recebida pelo su-
perintendente adjunto executi-
vo da autarquia, Luiz Frederico 
Aguiar, e a conversa teve como 
objetivo principal, reforçar a par-
ceria institucional entre as duas 
organizações. Luís Frederico 
confirmou o apoio da Suframa na 
organização da próxima edição 
do Encontro da RBOT em 2024.

 
Preferido de Itacoatiara
Se as eleições fossem hoje, 

o atual prefeito de Itacoatiara, 
Mário Abrahim (PSC), seria re-
eleito com 41,8% dos votos do 
município. A 15 meses do pleito, 
o favoritismo dele aparece em 
pesquisa da Perspectiva publi-
cada nesta quinta-feira, 29. O 
segundo colocado é o deputado 
estadual Cabo Maciel (PL), que 
aparece com 20,7% das inten-
ções de votos.

Doutor Marcondes (9,7%), 
Cheila Moreira (3,7), Jean Neder 
(2,5%) e Donmarques (1,6%) apa-

recem atrás.
 
Intenções de votos
A vereadora Brena Dianná Bar-

bosa (União Brasil) e a ex-pri-
meira-dama Michele Valadares 
(sem partido) lideram intenções 
de voto para as eleições 2024 à 
prefeitura de Parintins.

A 15 meses da corrida eleitoral à 
sucessão do atual prefeito Frank 
Bi Garcia (União Brasil), Brena 
tem 23,4% e Michele, 19,4%. Esta 
é ex-mulher do prefeito.

Os números são da pesquisa da 
Perspectiva, realizada na cidade 
neste dia 27 com 350 eleitores, 
por telefone. Conforme a empre-
sa, a margem de erro é de 5,2%, 
para mais ou para menos.

 
Em 3º lugar
O vereador Matheus Assayag 

(PL) é o terceiro colocado na 
pesquisa, com 11,2%. Aparecem 
em seguida o apresentador de 
boi Israel Paulain (Cidadania), 
8,8%; o vereador Massilon Cur-
sino (Republicanos), 6,6%; e o 
ex-vereador Juscelino Manso 
(PSDB), com 6,2%.

Mais abaixo estão o ex-vere-
ador Maildson Fonseca (PSDB), 
com 1,9%, e o vereador Telo Pinto 
(PSDB), com 1,6% das intenções.

 
Prefeitura notifica flutuantes
Mais de 800 flutuantes irregu-

lares localizados no entorno do 
Rio Tarumã-Açu serão notifica-
dos pela Prefeitura de Manaus. 
O trabalho iniciou na manhã de 
ontem (29) e deve ocorrer ao 
longo dos próximos 30 dias. O 
objetivo é cumprir uma decisão 
judicial expedida pela Vara Es-
pecializada em Meio Ambiente 
(Vema) para notificar flutuantes 
irregulares. A ação visa salva-
guardar o patrimônio ambiental. 
“Precisamos preservar os nos-
sos mananciais. Toda a poluição 
do Rio Tarumã-Açu vai para o 
Rio Negro e acaba chegando na 
estação de captação de água 
de Manaus”, afirmou o prefeito 
David Almeida. 

 
Cidadão amazonense
Empresário do setor de Mer-

cado de Navegação, Logística e 
Terminais, Marcello Di Gregorio, 

foi agraciado ontem (28) com o 
Título de Cidadão do Amazonas 
pela Casa Legislativa. A autoria 
da propositura foi do deputa-
do Adjuto Afonso (União Brasil) 
em reconhecimento ao trabalho 
do homenageado no Estado do 
Amazonas incentivando o de-
senvolvimento e a geração de 
emprego e renda, como dire-
tor geral da Super Terminais. A 
Sessão Especial, presidida pelo 
deputado Carlinhos Bessa (PV), 
contou com a presença de vá-
rias autoridades, inclusive o vi-
ce-governador, Tadeu de Souza 
(Avante).

 
PL das viodeochamadas
Para tornar o atendimento em 

saúde mais humanizado, o de-
putado estadual Roberto Cidade 
(UB), presidente da Aleam, apre-
sentou e teve aprovado o Projeto 
de Lei (PL) nº 495/21, que regu-
lamenta as videochamadas entre 
pacientes internados em unida-
des de saúde impossibilitados de 
receber visitas. A lei segue para 
sanção governamental. Confor-
me a proposta, as unidades de 
saúde do Estado do Amazonas 
proporcionarão, no mínimo, uma 
videochamada a cada dois dias 
aos pacientes internados em en-
fermarias, apartamentos e uni-
dades de terapia intensiva.

Mobilidade Urbana
O Instituto Municipal de Mobi-

lidade Urbana (IMMU), instalou 
o primeiro sistema complemen-
tar de iluminação semafórica 
na avenida Umberto Calderaro 
Filho, esquina com rua Tere-
sina, bairro Adrianópolis, zona 
Centro-Sul da cidade.

Trata-se de uma tecnologia de 
ponta de sinalização sensorial 
de LED, usada em poucas ci-
dades do Brasil, que funcionará 
agregado ao poste e ao “braço” 
que sustenta o semáforo. Além 
do poste do semáforo, parte da 
calçada próxima à faixa de pe-
destre também recebeu ilumi-
nação para indicar aos pedestres 
o momento correto para fazer a 
travessia.

 
“PL da Anistia”
Na Câmara dos Deputados, 

parlamentares tentam livrar o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) da inelegibilidade através de 
um projeto de lei que anistiaria 
políticos condenados por crimes 
eleitorais em 2022. A proposta 
foi apresentada pelo deputado 
Sanderson (PL-RS), da base bol-
sonarista do Congresso. O texto 
do PL excluiria apenas aqueles 
que, eventualmente, comete-
ram crimes hediondos como 
terrorismo, tortura e racismo. O 
movimento bolsonarista é uma 
reação ao julgamento em trâ-
mite no TSE que pode tornar 
Bolsonaro e seu vice nas eleições 
de 2022, Walter Braga Netto, 
inelegíveis até 2030.

Combate ao desmatamento: Wilson Lima discute com 
banco alemão investimentos de R$ 78 milhões

O governador Wilson Lima se reuniu, nesta quarta-feira (28), com representantes do banco alemão KFW e autoridades locais 
para debater o cronograma de repasse de R$ 78 milhões (13 milhões de euros) ao Amazonas, por meio do Fundo Amazônia. O 
encontro marca o início de um projeto para combater o desmatamento e incentivar a bioeconomia. Os recursos foram captados 
pelo governo do Estado junto ao alemão, para a execução nos próximos três anos.

O Fundo Floresta faz parte do programa de Florestas Tropicais do Banco de Desenvolvimento KFW, com financiamento do 
Governo da Alemanha. O Governo do Estado, por meio da Secretaria de Meio Ambiente (Sema), criou e apresentou o projeto 
competindo com todos os noves estados da Amazônia Legal. Amazonas e Pará foram selecionados. Em ambos os estados, a 
execução será pela Fundação Amazônia Sustentável (FAS), escolhida pelo KfW.

“O KfW é um parceiro do Amazonas desde muito tempo, juntamente com a FAZ. E mais, um investimento como esse é re-
sultado da seriedade com que a gente tem tratado essas questões e dos resultados que a gente tem entregue”, disse Wilson 
Lima ao destacar que está feliz com o projeto do Amazonas que receberá os recursos porque foi construído por pessoas que 
estão na Amazônia e que entendem a complexidade do dia a dia da região.

Na reunião, ocorrida na sede da FAS, o governador do Amazonas esteve ao lado do superintendente geral da Fundação 
Amazonas Sustentável, Virgílio Viana; do representante do banco KfW e gerente do Fundo, Klaus Köhnlein, além do secretário 
de Estado de Meio Ambiente, Eduardo Taveira, e outros envolvidos no projeto.

À Polícia Civil, que apreendeu 7,1 toneladas de drogas durante operações 
policiais no Estado voltadas ao combate e à desarticulação de organizações 
criminosas no primeiro semestre de 2023. Além disso, a PC-AM enviou ao 
Poder Judiciário e efetuou 3.110 prisões, conforme dados da Divisão de 
Recebimento, Análise e Distribuição de Inquéritos. A quantidade de drogas 
apreendidas nos primeiros seis meses deste ano já é quase superior a todo 
o ano de 2022, quando mais de 8 toneladas foram apreendidas.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SECOM

À situação econômica da Venezuela. O Centro de Documentação e Análise 
Social da Federação de Professores identificou que os venezuelanos preci-
sam de 108 salários mínimos para comprar uma cesta básica de alimentos, 
calculada para cinco pessoas, cujo valor em maio foi de U$ 523,29, em torno 
de R$ 2.495,15, na cotação atual. A instituição explica que o salário mínimo 
está fixado em 130 bolívares mensais, cerca de U$ 4,85, que equivale a R$ 
23,13, mas uma família precisaria, na realidade, de pelo menos U$ 17,44 por 
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A segurança a um clique de 
distância

Parintins é a capital do Amazonas
Editorial

Durante três dias, a capital do Amazonas muda de 
Manaus para Parintins. As autoridades do Estado, da 
Capital e de várias cidades do interior deslocam-se 
para a Ilha Tupinambarana. Executivo, Legislativo, 
Judiciário, Ministério Público, todos mudam-se para 
lá. Os grandes empresários do distrito industrial, os 
artistas, os profissionais liberais, todos que têm con-
dições financeiras, e muitos que não têm condições 
algumas, seguem para Parintins. Enquanto a popula-
ção da ilha quase dobra, Manaus fica esvaziada, como 
se voltasse algumas décadas no tempo, um tempo 
em que não era um formigueiro humano. Entre os 
dias 30/6 e 2/7, Parintins é a Capital do Amazonas.

Independente do gosto pela música, pela dança, 
pelas fantasias, alegorias e torcidas, é preciso reco-
nhecer a grandiosidade da coisa. Quer se goste ou 
não de boi, há que se admitir que o Festival Folcló-
rico de Parintins, com todos os seus problemas de 
gestão, com todas as denúncias de corrupção, com 
os problemas trabalhistas, com os lances na Justiça, 
é um dos maiores festivais folclóricos do planeta e 
poderia ser muito maior do ponto de vista do turismo.

A saga de Caprichoso e Garantido pode vir a ser um 
dos pontos fortes de apoio do turismo do Amazonas, 
que, por sua vez, pode vir a ser um dos turismos mais 
fortes do Brasil. O Amazonas é considerado um des-
tino exótico pelos turismólogos. É um dos destinos 
mais desejados, embora não esteja entre os mais 
visitados, por vários fatores, entre eles pelo custo das 
passagens aéreas. Construir esse Amazonas gigante 
no turismo nacional e internacional é tarefa de todos 
nós, amazonenses, de nascimento ou de opção, goste 
ou não de boi, que é Garantido ou Caprichoso.

Nós vivemos em uma época onde a tecnologia evolui 
diariamente. O que era ontem, não é mais hoje e estará 
muito defasado amanhã. Apesar de já estarmos acos-
tumados com a urgência do novo, algo mudou com a 
chegada da inteligência artificial. Não é nenhuma no-
vidade o seu uso, mas a popularização de ferramentas 
como o ChatGPT colocou essa corrida em outro patamar. 
Todos podem acessar com um clique, sem custo.

O acesso à IA é um novo marco para a tecnologia e vai 
movimentar cada vez mais o mercado. Nenhum setor 
deve ficar de fora, muito menos a segurança eletrônica.

O Brasil era um país que ainda não tinha mergulhado 
nas compras on-line ou no hábito de realizar tudo pelo 
celular. Mas a pandemia veio para acelerar esse pro-
cesso. Para se ter uma ideia, no ano passado, as vendas 
totais registradas no e-commerce brasileiro atingiram 
a marca de R＄ 169,6 bilhões. Dados da Associação Bra-
sileira de Comércio Eletrônico (ABComm) revelam um 
crescimento de 5% em relação ao ano anterior. Foram 
cerca de 368,7 milhões de pedidos e um ticket médio 
de R＄ 460 por cliente.

Perdemos o medo da tecnologia. Mas o que isso tem 
a ver com segurança e IA?

 Cada vez mais queremos ter o controle de tudo o 
que nos cerca com um clique ou um toque no celular. 
Agora, sua cancela, catraca, câmera, drone ou até tec-
nologias mais robustas, como um dilacerador de pneu 
ou bollards, podem e devem ser acessadas de qualquer 
lugar, a um clique de distância.

Apesar de parecer algo para o futuro, isso já é uma 
realidade. O mercado de segurança já oferece tecnolo-
gias que podem acessar os dados de uma catraca, por 
exemplo, e verificar automaticamente se pode liberar a 
entrada de alguém que está fazendo o reconhecimento 
facial. Além disso, pode entender uma avaria e, sem 
que você faça nada, agendar um técnico.

Se alguém forçar a entrada por uma cancela, os 
outros sistemas de segurança da sua empresa podem 
ser acionados automaticamente, pois estão todos in-
tegrados. Isso não acontece somente em Hollywood, 
pode acontecer na sua casa ou empresa.

O lado bom da facilidade e comodidade também tem 
um lado ruim, o da vulnerabilidade. É preciso ficar atento 
à seriedade das empresas que fazem a sua segurança 
e como armazenam dados e informações sobre suas 
tecnologias. Um vazamento de informação pode ser 
a chance para que criminosos consigam entrar sem 
serem percebidos.

Por isso, por mais que nossa segurança esteja a um 
clique de distância, ainda é muito importante o fator 
humano na escolha e gestão dessas tecnologias. So-
mos nós que escolhemos quem terá acesso às nossas 
informações e, atualmente, esses dados são as nossas 
principais fortunas.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“O que espero é um julgamento justo”

Hotel do Foro de São Paulo é de preso com 
pornografia infantil

Lula presente
A abertura do Foro de São Paulo, 

nesta quinta (29) no hotel do acu-
sado de pornografia infantil, terá o 
presidente Lula (PT) como grande 
estrela.

Só quinquilharia
Na coluna dorsal da reunião estão 

ideias anacrônicas, como ataques 
aos Estados Unidos, segundo maior 
parceiro comercial brasileiro.

Querem o controle
Ideia obsessiva da esquerda lati-

no-americana avessa à democracia, 
o controle da mídia está na diretriz 
central do convescote do atraso.

Vanguarda do atraso
Com blábláblá cheio de ódio, o 

documento do Foro é uma viagem 
ao atraso, com 43 ataques ao “im-
perialismo” e sete às “redes sociais”.

PT já descarta a promessa de Lula 
apoiar Boulos

O PT se mexe para disputar as 
eleições de 2022 em São Paulo, que 
manifesta aversão histórica à es-
querda. A pretensão petista, liderada 
por Jilmar Tato, que exige o posto de 
candidato, é interpretada como aviso 
de que o partido não reconhece a 
promessa de Lula apoiar Guilherme 
Boulos (Psol) em retribuição à sua 
desistência de disputar o governo de 
São Paulo, em 2022, na tentativa inú-
til de fortalecer Fernando Haddad. A 
jogada deu em nada: Tarcísio Freitas 
(Republicanos) venceu com folga.

Aliados sempre rifados
Em 2022, obrigado a desistir de 

disputar o governo, Márcio França 
(PSB) foi humilhado nas urnas por um 
novato, o astronauta Marcos Pontes.

O eleitor nº 1 do PT
A alegação do PT para fragilizar 

Boulos é que terá chance na disputa 
quem for apoiado por Lula, cuja pre-
ferência será sempre por petistas.

Frente ampla demais
A chapa de São Paulo deve ainda 

passar por discussões com PCdoB e 

PV e outro “puxadinho” do PT, o Rede, 
que está federado ao Psol.

Rui Costa será convocado
Está marcada para a próxima terça, 

dia 1º, a votação na CPI do MST da 
convocação do ministro Rui Costa 
(Casa Civil) para depor. Outro a ser 
convocado é o general Gonçalves 
Dias, única autoridade flagrada em 
vídeo em atitude de omissão, com a 
sede do governo sob ataque.

Todos amam odiar
As manifestações de ódio, reitera-

das em cada palavra no julgamento 
e no noticiário, mostram que o novo 
presidente está empossado há seis 
meses, mas os vencedores seguem 
morrendo de medo de Bolsonaro.

Traço na audiência
Lula ainda apanha para ter audi-

ência nas redes sociais, dominada 
pela direita. No canal do Planalto no 
Youtube, o último episódio do “Con-
versa com o Presidente” tem ralos 
35 comentários e 723 visualizações.

CEO é fichinha
Gastos com viagens dos executivos 

chefes das 500 maiores empresas 
dos EUA aumentaram para R$200 
milhões apenas em 2022; R$400 mil 
cada, em média. Longe dos R$25 
milhões de certo presidente brazuca.

Saudades
Ex-ministro e deputado, Osmar Ter-

ra avaliou o “programa de carros” 
do governo Lula (PT): “Aumentarem 
impostos para financiar o desconto e 
não evitaram a paralisia e o desem-
prego... saudades do Paulo Guedes”.

O mundo capota
Voltou a circular nas redes matéria 

da TV Justiça de outubro de 2017 
sobre os esforços do Tribunal Supe-
rior Eleitoral para entregar o novo 
modelo da urna eletrônica, com “duas 
mil novas peças” e impressora para 
o voto, como mandava a então nova 
legislação eleitoral.

Anistia
A Câmara prepara ofensiva para 

Ministro André Mendonça (STF), que vê preconceito no voto do relator do caso no TSE

manter a elegibilidade do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro. O deputa-
do federal Sanderson (PL-RS) deve 
apresentar nesta quinta (29) projeto 
para anistiar casos de ilícitos eleito-
rais civis.

Brasília cresce
Brasília subiu uma posição no 

ranking de cidades mais populosas 
do Brasil, com 2.817.068 habitantes. 
Superou Salvador (2.418.005). No 
topo estão São Paulo (11.451.245) e 
Rio de Janeiro (6.211.423).

Pensando bem...
...só mesmo em republiqueta sob 

processo de “venezualização” admi-
te-se o Estado agindo para calar e 
fechar veículos de imprensa..

| Poder sem Pudor

O papagaio de Fruet
O saudoso deputado Maurício Fruet 

(PR) pregava peças em colegas. Certa 
vez, ele ganhou um papagaio quando 
um assessor informava da visita de um 
deputado amigo. Fruet instruiu e es-
condeu o assessor embaixo da mesa. 
“Ele fala?”, interessou-se o visitan-
te, ao ser apresentado ao papagaio. 
“Claro!”, respondeu Fruet. “Só precisa 
ficar um pouco longe dele...” Fizeram 
duas ou três perguntas e o papagaio, 
claro, “respondia” na voz alterada 
do assessor escondido. O amigo foi 
embora, impressionado. Mas logo re-
tornou, quando Fruet ainda dobrava 
as gargalhadas, trazendo outros dois 
deputados para ouvir aquele fenô-
meno. Fruet botou os três pra cor-
rer: “Vocês estão loucos? É uma ave 
delicada! Com essa multidão dentro 
da sala ela fica nervosa e pode até 
morrer. Saiam já daqui!”

O palco do 26º Encontro do Foro de São Paulo é de um consumidor confesso de pornografia infantil. Em 
2022, Gianmarco Marchetti, dono do Hotel San Marco, em Brasília, palco do evento, foi preso em flagrante 
pela Polícia Civil do Distrito Federal com fotos e vídeos de menores de idade armazenados em casa, uma 
mansão no Lago Sul, região de classe média alta do DF. À época da prisão, Marchetti chegou a dizer que 
fazia download do conteúdo há cerca de 4 anos e seria para “deleite pessoal”.

Marco Antônio Barbosa
é especialista em segurança e diretor da CAME do 
Brasil. Possui mestrado em Administração de em-
presas, MBA em Finanças e diversas pós-graduações 
nas áreas de marketing e negócios.
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O Ministério da Edu-
cação e a Coordenação 
de Aperfeiçoamento de 
Pessoal de Nível Supe-
rior (Capes) oficializa-
ram, nesta quinta-feira 
(29), a recriação do Pro-
grama de Desenvolvi-
mento Acadêmico Ab-
dias Nascimento.

Criado em 2013, em 
resposta à reivindicação 
de movimentos sociais, 
e paralisado desde o 
ano passado, o progra-
ma busca estimular o 
ingresso e a permanên-
cia de estudantes ne-
gros, pardos, indígenas 
e quilombolas, além 
daqueles com trans-
tornos globais de de-
senvolvimento ou altas 
habilidades em cursos 
de graduação e de pós-
-graduação de univer-
sidades e institutos de 
educação profissional 
e tecnológica de exce-
lência no Brasil e no 
exterior.

Apesar da cerimô-
nia de recriação do 
programa ter ocorrido 
nesta manhã, na sede 
da Capes, em Brasília, a 
portaria ministerial que 
reinstitui a iniciativa 
foi publicada no Diário 
Oficial da União desta 
quarta-feira (28).

Hoje, além de assinar 
os editais que tornam 
pública a seleção de 
projetos conjuntos de 
pesquisa que autori-
zam a convocação de 
docentes e pesquisado-
res vinculados a progra-
mas de pós-graduação a 
apresentarem projetos, 
o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, e 
a presidente da Capes, 
Mercedes Bustamante, 
anunciaram a destina-
ção de mais de R$ 600 
milhões para custear 
ações afirmativas na 
pós-graduação e na for-
mação de professores.

dos bumbás Caprichoso e 
Garantido. Por isso, a cida-
de sente a necessidade de 
investir em um espaço que 
possa retratar e eternizar a 
grandiosidade desta festa 
popular”, ressaltou Omar.

O projeto básico do mu-
seu contempla um espa-
ço destinado à museolo-
gia com capacidade para 
atender até 360 turistas 
diariamente. De acordo 
com a Amazonastur, res-
ponsável pela execução 
do projeto, o empreen-
dimento turístico será 
implementado na Praça 
da Liberdade, na avenida 
Nações Unidas, no Cen-
tro de Parintins, em uma 
área total de 2 mil metros 
quadrados. O espaço vai 
promover a preservação 
do patrimônio cultural, 
material e imaterial dos 
bumbás e do Festival Fol-
clórico, que no ano pas-
sado atraiu mais de 100 
mil turistas à ilha.

Museu dos Bois tem licitação 
aprovada com emenda de Omar Aziz

PARINTINS

Governo anuncia recriação 
de programa acadêmico

Com recursos no va-
lor de R$ 12 milhões 
oriundos de emenda 
parlamentar do sena-
dor Omar Aziz (PSD), o 
aguardado Museu dos 
Bois teve sua licita-
ção aceita neste mês e 
em breve deve iniciar 
a fase de construção 
do novo ponto turístico 
que celebra a tradição 
do Festival Folclórico 
de Parintins. O projeto 
promete ser mais um 
atrativo para turistas 
que visitam a ilha, além 
de preservar a memó-
ria da festividade que 
anualmente coloca a 
cidade em destaque 
para o resto do mundo.

O financiamento do 
projeto foi viabilizado 
graças à emenda par-
lamentar do senador 
Omar Aziz, que tem se 
empenhado em tra-
zer benefícios para o 
Amazonas e acredita 

EDUCAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Espaço promoverá a preservação do patrimônio cultural

Unidos em campanha contra 
importunação sexual
Campanha é 
uma realização 
da Aleam, com 
apoio institucional 
do Governo do 
Amazonas

DIVULGAÇÃO

Pelo segundo ano 
consecutivo, a cam-
panha ‘Deixa de En-
xerimento — Impor-

tunação Sexual é crime e dá 
cadeia‘ está nas ruas pedin-
do respeito às mulheres. As 
ações acontecem na saída 
dos barcos na região portu-
ária de Manaus e também 
na cidade de Parintins (a 
369 quilômetros da capital), 
a terra dos bois Garantido 
e Caprichoso.

A campanha é uma re-
alização da Assembleia 
Legislativa do Amazonas, 
por meio da Procuradoria 
Especial da Mulher, e conta 
com apoio institucional do 
Governo do Amazonas, por 
meio da Empresa Estadual 
Turismo (Amazonastur), e 
das secretarias de Cultura e 
Economia (SEC), Segurança 
Pública (SSP) e Defensoria 
Pública do Estado (DPE).

Na quarta-feira (28), as 
equipes da Procuradoria da 
Mulher fizeram um grande 
arrastão na parte da tarde 
em Manaus, onde o movi-
mento de embarque para 
a Ilha Tupinambarana é gi-
gantesco. A importunação 
sexual, que é um crime con-
tra a dignidade da mulher, 
acontece muitas vezes nas 
redes dentros dos barcos 
regionais. A meta é justa-
mente acabar com esse tipo 

de prática nas viagens.
As mulheres, principal-

mente, aprovaram a inicia-
tiva do Poder Legislativo.

“Realmente, a campanha 
é bem-vinda porque tem 
muito assédio nos barcos 
que vão para a Parintins. 
Com essa divulgação os 
assediadores agora sabem 
que isso é crime e pode 
dar em prisão”, disse dona 

Maria do Rosário Silva, de 
36 anos, torcedora do Ga-
rantido.

O lado azul feminino tam-
bém se sentiu contemplado 
pela campanha da Procura-
doria da Mulher. A univer-
sitária Aline dos Santos, 22, 
disse que a importunação 
nos meios de transporte 
é mais um desafio que as 
mulheres enfrentam dia-

riamente.
“Esse crime acontece nos 

ônibus, no transporte por 
aplicativo, no trabalho, na 
feira, enfim, em quase todos 
os lugares. É preciso punir 
quem não respeita as mu-
lheres” , afirmou a fã do Boi 
Caprichoso.

Junto às galeras
A campanha foi criada no 

ano passado por iniciativa 
conjunta da deputada es-
tadual Alessandra Campelo 
(PSC) e do deputado Ro-
berto Cidade (União Brasil). 
Este ano, a mobilização ga-
nhou o reforço da deputada 
Mayra Dias (Avante), que 
tem base na Ilha Tupinam-
barana.

Depois das ações em 
Manaus, a campanha ago-

Mulheres aprovaram a iniciativa do Poder Legislativo

ra se concentra em Parin-
tins, onde haverá entrega 
de material informativo no 
stand da Procuradoria da 
Mulher no Turistódromo 
da Amazonastur (Praça da 
Catedral) e distribuição de 
ventarolas para as gale-
ras das duas agremiações 
folclóricas no entorno do 
Bumbódromo nos três dias  
do festival.

que com a aprovação da 
licitação, as obras do mu-
seu devem movimentar a 
economia local e gerar em-
pregos na região.

“Ao longo dos anos, o Fes-

tival Folclórico de Parintins 
tem atraído cada vez mais 
visitantes brasileiros e es-
trangeiros, que se encantam 
com as apresentações co-
loridas e cheias de energia 
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Julgamento pela inelegibilidade 
Bolsonaro será desempatado hoje 
TSE terá uma quarta 
sessão para finalizar 
julgamento em que 
Bolsonaro é acusado 
de abuso de poder 
político

Com o placar de 3 a 1 pela 
inelegibilidade de Jair 
Bolsonaro (PL), os mi-
nistros do Tribunal Su-

perior Eleitoral (TSE) suspen-
deram julgamento de Ação de 
Investigação Judicial Eleitoral 
(Aije) contra o ex-presidente, 
acusado de abuso de poder po-
lítico e uso indevido dos meios 
de comunicação, pelo PDT.

O presidente do TSE, Alexan-
dre de Moraes, havia reserva-
do três sessões para analisar 
o caso, mas os ministros pre-
cisarão de mais um dia para 
proferir seus votos.

A quarta sessão do julga-
mento ocorrerá nesta sexta-
-feira (30), durante a ceri-
mônia de encerramento do 
primeiro semestre do Judici-
ário, marcada para começar às 
12h. Até agora, quatro dos sete 
ministros votaram. O relator 
do caso, Benedito Gonçalves, 
e os ministros Floriano Mar-

ques e André Tavares se po-
sicionaram pela inelegibilidade 
de Bolsonaro por oito anos 
e absolvição de Walter Braga 
Netto. Já Raul Araújo votou 
para rejeitar a ação do PDT.

Os próximos a votar são Cár-
men Lúcia (vice-presidente do 
TSE), Nunes Marques e Ale-
xandre de Moraes, presidente 
do tribunal.

Acusações
O ex-presidente é investi-

gado pelos ataques que fez 
ao sistema eleitoral brasileiro 
durante reunião com embaixa-
dores, no Palácio da Alvorada, 
em julho de 2022. A acusação 

é de abuso de poder político 
e uso indevido dos meios de 
comunicação.

A ação em análise é de au-
toria do PDT. A legenda alegou 
que o ex-presidente atacou, no 
evento com embaixadores, o 
TSE, o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) e seus ministros, 
e afirmou, novamente sem 
apresentar qualquer prova, 
que os resultados das eleições 
gerais de 2022 proclamados 
pela Justiça Eleitoral não se-
riam confiáveis.

Além disso, o PDT também 
argumenta que houve violação 
ao princípio da isonomia entre 
as candidaturas, configurando 

abuso de poder político o fato 
de a reunião ter ocorrido na re-
sidência oficial da Presidência 
da República e ter sido orga-
nizada por meio do aparato 
oficial do Palácio do Planalto 
e do Ministério das Relações 
Exteriores.

O julgamento até agora
O ministro Benedito Gonçal-

ves, relator do caso, votou para 
tornar Bolsonaro inelegível até 
2030. Gonçalves considerou 
que as provas mostram que 
o ex-presidente foi “integral-
mente responsável pela reu-
nião com embaixadores”.

O magistrado declarou que 
Bolsonaro “adotou uma es-

Próximos a votar serão Cármen Lúcia, Nunes Marques e Alexandre de Moraes

Lula 
defende 
Venezuela

 O presidente da 
República, Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), se 
irritou, na manhã des-
ta quinta-feira (29), 
ao ser questionado 
sobre a relação com 
a Venezuela. Duran-
te entrevista à Rádio 
Gaúcha, o mandatário 
foi questionado pelo 
jornalista Rodrigo 
Lopes, da Zero Hora, 
sobre a motivação de 
não asssumir que Ni-
colás Maduro, presi-
dente daquele país, é 
um ditador. 

“A Venezuela tem 
mais eleições do que 
o Brasil. A Venezuela, 
desde que o Chavez 
tomou posse… O con-
ceito de democracia é 
relativo para você e 
para mim”, reagiu Lula. 
“Eu gosto da democra-
cia porque ela me fez 
chegar à Presidência 
pela terceira vez e a 
exerço na sua pleni-
tude, tá!?”, completou. 

O mandatário ain-
da sugeriu que a rá-
dio mandasse “uma 
equipe” ao país vizi-
nho para “fiscalizar” 
o pleito que ocorrerá 
neste ano. O jornalis-
ta Rodrigo Lopes, por 
sua vez, respondeu 
que foi à Venezuela 
há três anos e aca-
bou preso pela polí- 
cia venezuelana.

Bolsonaristas atacaram as sedes dos Três Poderes, em Brasília 

PM ignorou alerta de chegada de 
ônibus a Brasília na véspera do 8/1

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar (PM) ig-
norou alertas da chegada 
de 132 ônibus ao Distrito 
Federal às vésperas dos 
atos criminosos do 8 de 
janeiro e não incrementou 
o seu efetivo para conter 
possíveis invasões, reve-
lam documentos entre-
gues à CPMI.

Relatório produzido pelo 
gabinete do comandante 
geral mostra que a Agência 
Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) come-
çou a enviar avisos à PM do 
DF na tarde de sexta-feira, 
6 de janeiro, sobre cara-
vanas de manifestantes.

Às 15h25 de sexta, chega 
o primeiro alerta da ANTT 
de que 23 ônibus com 797 
manifestantes estavam a 
caminho de Brasília.

No mesmo dia, às 17h50, 
atualização para 43 ônibus 
e 1.622 passageiros.

No sábado, estava evi-
dente que o contingen-
te de pessoas crescia. Ao 
meio-dia, novo alerta: 105 
ônibus e 3.951 manifes-
tantes rumo a capital.

Às 9h46 do domingo dos 
atos do 8 de janeiro, a ANTT 
informava que 133 ônibus 
e 5.021 passageiros de-
sembarcavam em Brasília.

A PM, no entanto, man-
teve o mesmo efetivo 
planejado numa reunião 
na sexta-feira de manhã, 
quando estavam presen-
tes representantes do 
Congresso e do governo 
federal e a expectativa de 

adesão aos atos era baixa. 
A PM-DF ainda não res-
pondeu sobre o assunto.

À CPMI, a Polícia Militar 
informou que não acio-
nou todos os seus efetivos 
porque o processo oficial 
sobre a possível ocorrên-
cia de manifestações em 
Brasília chegou “depois do 
fim do expediente”.

A chefia de operações 
da PM diz que “até o tér-

mino do expediente de 
06/01/23 (sexta-feira), às 
13h, não havia informa-
ções oficiais do Departa-
mento de Operações ou 
Secretaria de Segurança 
Pública sobre a ocorrên-
cia de manifestações para 
o dia 08/01/23”.

Afirma ainda que o pro-
cesso administrativo so-
mente foi enviado oficial-
mente ao “1° CPR às 17:52 

de 06/03/2023 (fora do 
expediente) e, no período 
de 06/01/23 à 08/01/23, 
a administração do 1° CPR 
não foi acionada para 
eventuais providências a 
serem tomadas”.

A PM  reforça que “ope-
rações de grande monta 
e complexidade (…) en-
volvem o acionamento de 
todos os setores opera-
cionais e administrativos 

da Polícia Militar do Dis-
trito Federal” e que “o 
documento não foi re-
cebido pela administra-
ção o 1° CPR (Comando 
Policial Regional) de for-
ma oficial, nem mesmo 
por grupo de Whatsapp 
utilizado para informa-
ções urgentes entre as 
seções operacionais dos 
Comandos Regionais de 
Policiamento”.

ATOS GOLPISTAS DEMOCRACIA

tratégia político-eleitoral as-
sentada em grave desinfor-
mação a respeito das urnas 
eletrônicas e da atuação des-
te Tribunal [Superior Eleito-
ral]”. Segundo Gonçalves, o 
então presidente da Repúbli-
ca usou sua “posição de chefe 
de Estado para degradar o 
ambiente eleitoral”.

Na sequência, Raul Araújo 
Filho divergiu do relator e 
votou pela absolvição da cha-
pa. O ministro entendeu que, 
sem a inclusão de fatos extras 
na ação, como a minuta do 
golpe, as dúvidas levanta-
das por Bolsonaro contra as 
urnas não têm a gravidade 
necessária para configurar 
inelegibilidade.

“Entendo inexistir o requi-
sito de suficiente gravidade, 
lembrando que boa parte 
do discurso reconheço como 
normal, exceto pelo fato que 
caracterizava uma propagan-
da eleitoral indevida”, disse o 
ministro em seu voto.

Floriano de Azevedo Mar-
ques seguiu o relator e votou 
pela inelegibilidade de Bolso-
naro por oito anos. O ministro 
considerou que estão eviden-
tes, no evento realizado para 
embaixadores, o “abuso e o 
desvio de finalidade”.

“Houve desvio de finalidade 
na medida em que o investi-
gado usou de suas competên-
cias de chefe de Estado para 
criar uma aparente reunião 
diplomática com o objetivo de 
responder ao TSE e construir 
uma persona de candidato, 
servindo-se dos meios e ins-
trumentos oficiais, inclusive 
de comunicação, para alcan-
çar seu real destinatário, o 
eleitor”, considerou o ministro.

Para Floriano Marques, 
houve ainda “abuso de po-
der político, pois o investiga-
do mobilizou todo o poder de 
presidente para imolar sua 
estratégia eleitoral em bene-
fício próprio, agindo de forma 
anormal, imoral e sobre ma-
neira grave pelas premissas 
e consequência que se veria”.

Em seguida, André Tavares 
também se manifestou pela 
condenação do ex-presidente 
à inelegibilidade. O ministro, 
inclusive, citou que Bolsonaro 
questionou o sistema eleitoral 
brasileiro por ao menos 23 
vezes, somente em 2021. De 
acordo com Tavares, é inviá-
vel a Justiça Eleitoral ignorar 
os fatos. “É possível constatar 
ataques infundados que se 
escoraram em boatos”, disse 
o ministro.
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Mercado de games projeta 
receita de US$ 219 bi até 2024

RASTREABILIDADE

LavNorte firma parceria com hospital para serviço de rouparia
DIVULGAÇÃO

Implementação do serviço de rouparia por rastreabilidade

A implantação dos servi-
ços da LavNorte na Fundação 
Hospital do Coração Fran-
cisca Mendes (FHCFM), com 
a implementação do serviço 
de rouparia por rastreabi-
lidade é uma inovação tão 
importante que virou tema 
do Simpósio que comemora 
os 24 anos da Fundação.

Sob o tema “Implementa-
ção do serviço com recurso 
tecnológico de rastreabilida-
de para controle de enxo-
val hospitalar: Uma iniciativa 
inovadora derrubando tabus 
e construindo saberes”, todo 
o procedimento será explica-
do no evento, que acontece 
nesta sexta-feira, 30, no au-
ditório do Centro de Ensino e 
Pesquisa da FHCFM.

A LavNorte é a lavanderia 
industrial do Grupo Bringel, 
cuja parceria deu início, em 

maio, no Hospital Francisca 
Mendes, fornecendo serviços 
de lavagem e higienização de 
enxovais de alta qualidade, 
assim como faz nos mais di-
versos setores da região Nor-
te, incluindo o setor de saúde.

Reconhecida por sua exce-
lência na prestação de servi-
ços de lavagem e higienização 
de enxovais, a LavNorte tem 
como novidade mesmo o ser-
viço de rouparia por rastrea-
bilidade. Este novo modelo 
tem como principais objetivos 
a otimização e eficiência no 
controle dos itens de roupa-
ria, bem como a segurança 
dos pacientes e profissionais 
envolvidos nos processos 
hospitalares.

Ao mês, são utilizados mais 
de 8.200 lençóis, 350 camiso-
las, 1.600 capotes, 4.646 cam-
pos cirúrgicos e 2.850 roupas 

privativas na Fundação Hos-
pital do Coração Francisca 
Mendes e a implementação 
do Serviço de Rouparia com 
Rastreabilidade, em parceria 
com a LavNorte, traz uma 
nova abordagem para a ges-
tão desses itens, proporcio-
nando otimização e eficiência 
no controle, além de garantir 
a segurança tanto dos pacien-
tes quanto dos profissionais 
de saúde.

A implementação desse 
processo de trabalho trouxe 
desafios pertinentes para a 
gestão atual, exigindo mu-
danças de paradigmas e 
desconstrução de tabus. Os 
processos foram realizados 
de forma gradativa e coletiva, 
com uma visão macro, norte-
ada pelos princípios de uni-
versalidade e integralidade.

A gerência da LavNorte, por 

Divulgação

Mercado game brasi-
leiro movimentou em 
2022 US$ 2,4 bilhões, 
consolidando o país 
como maior mercado 
da América Latina

Em Tempo

Pesquisa divulgada pela 
Euromonitor mostra 
que até 2024 o setor 
deve movimentar mais 

de U$ 219 bilhões em receitas 
em todo o mundo. Segundo 
o relatório, no ano passado a 
indústria global de games fa-
turou mais de US$ 196 bilhões 
e as projeções da PwC apon-
tam alcance um faturamento 
global de US$ 321 bilhões de 
dólares até 2026.

No Brasil, o negócio movi-
mentou no ano passado US$ 
2,4 bilhões, consolidando o 
país como maior mercado da 
América Latina. Apenas no se-
tor de fantasy games - jogo 
online em que os participantes 
escalam equipes virtuais com 
jogadores reais - a movimen-
tação foi de US$ 12 milhões.

O levantamento da Euromo-
nitor mostra também que cer-
ca de 74% das pessoas no Brasil 
se declararam adep-
tas a jogos eletrôni-
cos em 2022 e 

este público tem faixa etária 
entre de 25 a 34 anos (25,5%) 
e entre 16 e 24 anos (17,7%). 
Outro indicador importante é 
o percentual de usuários que 
preferem jogar pelo celular 
que corresponde a 48,3% dos 
entrevistados. Chama atenção 
ainda o total de 60+ que se 
declaram amantes dos games, 
que em todo o mundo somam 
21%, e o de mulheres, que são 
maioria entre o público gamer, 
representando 51% do total.

Os números refletem não 
apenas a importância eco-
nômica, mas também social 
deste modelo de negócios, 
como explica o presidente 
da Associação Brasileira de 
Fantasy Sports (ABFS), Ra-
fael Marcondes.

“A inclusão da indústria de 
games está representada 
principalmente nos produtos 
finais que ela entrega. Não à 
toa, tramita no senado o pro-
jeto de lei, que estabelece o 
marco legal dos games e será 
um divisor de águas no para fo-
mentar iniciativas não apenas 
no cunho social, mas também 
no aspecto econômico desse 
mercado”, destacou.

Rafael reflete sobre o Pro-
jeto de Lei n º 2796/2021, 
que trata da fabricação, 
i m - portação, co-

mercial iza-
ção e desen-
volv imento 

de jogos ele-
t r ô n i c o s , 
além da 
prestação 

dos serviços de 
entretenimento vin-
culados aos fantasy 
games.
“O marco legal não 

apenas propõe 
adequação 

da legis-
lação vi-
gente à 
realidade 
v i r t u a l , 

c o m o 

também será vital para que a 
indústria de entretenimento 
seja ainda mais includente e 
diversa. Hoje, é um mercado 
que agrega diferentes públi-
cos e pela proposta apresen-
tada vamos garantir que os 
games sejam enquadrados 
como suportes no processo 
pedagógico e terapêutico em 
diversas áreas, desde a reabi-
litação física, tratamentos de 
transtornos psicológicos, até 
mesmo desenvolver habilida-
des sociais”, analisou.

O presidente explica que a 
proposta também tem como 
base fundamental assegurar 
que os jogos eletrônicos são 
ferramentas com finalidades 
terapêuticas, educacionais e 
de treinamento, a exemplo da 
condução de veículos, den-
tre outras finalidades. Diretriz 
que, para Rafael, reforça o pa-
pel sociocultural dos jogos e 
o compromisso universal de 
bem-estar e convívio social.

Mão de obra qualificada e 
geração de empregos

A segurança jurídica, somada 
à ampliação do escopo de atu-

ação e aos incentivos à qua-
lificação de mão de obra ao 
setor, são alguns dos diversos 
ganhos associados à proposta, 
de acordo com a ABFS.

“Mais do que ter um fim de 
divertimento, este nicho do 
mercado tem também apli-
cações práticas e relevantes 
nas áreas da saúde, educação 
e treinamentos, o que permite 
aumentar nossos horizontes 
de oportunidades. Sem falar 
nos benefícios com mão de 
obra qualificada com a criação 
de projetos e iniciativas que 
incentivam e disseminam os 
conhecimentos sobre o mun-
do dos games”, detalhou o pre-
sidente, se referindo ao trecho 
do texto que estabelece que o 
Estado estimule a criação de 
cursos técnicos e superiores e 
outras formas de capacitação 
voltadas à programação de 
jogos. Fatores determinantes 
para o posicionamento favo-

rável da Associação.

O projeto propõe também 
incentivos para as empresas 
que investirem em tecnolo-
gia e inovação no país, o que 
para a Associação significa 
mais vagas abertas e geração 
de renda.

“A união de um projeto es-
truturado, que regulariza e dá 
segurança jurídica a um mer-
cado pujante, somado ao en-
sino profissionalizante e 
aos investimentos 
em P&D, também 
podem alterar 
o futuro de 
uma legião 
de 40 mi-
lhões de 
brasilei-

ros que trabalham hoje na 
informalidade”, afirmou.

Rafael destaca que o marco 
legal dos games é um passo im-
portante para a evolução das 
normas e regras que regem o 
segmento no país atualmente.

“A legislação brasileira está 
ultrapassada. Ela foi prepara-
da muito antes do advento da 
internet. Não foram pensadas 
para a nossa realidade atual 
e não suprem as demandas 
de um mercado em constante 
transformação.”

Cerca de 74% das pessoas no Brasil se declararam adeptas de jogos eletrônicos

sua vez, está entusiasmada em 
contribuir para o desenvolvi-
mento econômico da Região 
Amazônica por meio dessa par-
ceria, gerando empregos locais 
e promovendo a capacitação 
profissional por meio de trei-
namentos especializados.

De acordo com a gerente 
da LavNorte, Janice Farias, a 
empresa traz consigo não ape-
nas a excelência na prestação 
de serviços de lavagem e hi-
gienização de enxovais, mas 
também um compromisso com 
a sustentabilidade. “Adotamos 
práticas ambientais responsá-
veis e utilizamos tecnologias 
que reduzem o impacto ao 
meio ambiente. Essa é a nossa 
missão”, declarou.

A Fundação Hospital do 
Coração Francisco Mendes 
é referência no Estado do 
Amazonas no serviço de alta 

complexidade para doen-
ças cardiovasculares adul-
to e pediátricas, possuindo 
147 leitos. 

A implantação do proces-
so do trabalho que aconte-
ce em etapas, envolve uma 
logística quanto a padro-

nização dos itens, dobra-
duras dos enxovais, orga-
nização de arsenal estéril 
e não estéril, controle de 
rastreamento e qualidade 
na prestação dos serviços 
nas cirurgias e procedimen- 
tos hemodinâmicos.
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Meta de inflação passa a ser 
contínua a partir de 2025
Regime de meta 
contínua foi 
aprovado por 
unanimidade pelo 
Conselho Monetário 
Nacional

DIVULGAÇÃO

A partir de 2025, o re-
gime de metas de in-
flação mudará, com 
um horizonte mais 

alongado, anunciaram na 
quinta-feira (29), em Brasí-
lia, os ministros da Fazen-
da, Fernando Haddad, e do 
Planejamento, Simone Tebet. 
O regime de meta contínua 
foi aprovado por unanimida-
de pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN) na reunião de 
quinta-feira (29).

O órgão manteve as metas 
de 2024 e para 2025 em 3%, 
com a mesma margem de 
tolerância. O CMN também 
anunciou a meta de inflação 
para 2026, que será de 3%, 
com margem de tolerância 
de 1,5 ponto percentual para 
mais ou para menos. A dife-
rença é que, a partir de 2025, 
a apuração do cumprimento 
da meta passará a obedecer a 
um prazo maior que um ano.

Para este ano, a meta foi 
mantida em 3,25%, também 
com tolerância de 1,5 ponto 
percentual. O regime de me-
tas de inflação existe desde 
1999, com o CMN aprovan-

Em Tempo

CMN anunciou a meta de inflação para 
2026, que será de 3%

do, a cada ano, metas para 
o Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) 
para os exercícios seguintes.

Segundo Haddad, os deta-
lhes ainda serão definidos em 
decreto a ser editado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva. Ele, no entanto, adian-
tou que, na prática, o novo 
sistema passará a verificar 
o cumprimento da meta em 
24 meses, com o horizonte 
definido pelo Banco Central.

“Já tinha manifestado mi-
nha simpatia por uma mu-
dança (para a meta contínua) 

desse padrão que só se ve-
rifica em dois países, dentre 
os quais o Brasil. Adotare-
mos meta contínua a partir 
de 2025, decidimos manter 
a meta à luz dos indicadores 
econômicos”, disse Haddad.

Maioria de votos
Formado pelos ministros da 

Fazenda, Fernando Haddad; 
do Planejamento, Simone Te-
bet; e pelo presidente do Ban-
co Central, Roberto Campos 
Neto, o CMN reúne-se a cada 
mês. As decisões costumam 
ser consensuais, mas, em caso 

de divergências, são decididas 
por maioria de votos.

Conforme Haddad, a meta 
de inflação contínua só va-
lerá a partir de 2025 porque 
será quando acabar o man-
dato do presidente do BC, 
Roberto Campos Neto. Para 
o ministro, o novo modelo é 
importante para o país por-
que permitirá a convergência 
mais rápida das políticas mo-
netárias (definição dos juros) 
e fiscal (controle dos gastos 
públicos).

“Por tudo que está acon-
tecendo, a partir de agosto 

temos condições de ter um 
corte consistente das taxas 
de juros. Os indicadores estão 
mostrando convergência. Te-
mos razões para preocupar-
mos com a desaceleração [da 
economia]. Queremos garan-
tir para a sociedade um 2024 
melhor que 2023. Praticar ju-
ros na casa de 9% reais ao ano 
é algo que deveria ser revisto 
pela sociedade, à luz dos in-
dicadores”, declarou Haddad.

Descumprimento da meta
No formato atual, se a infla-

ção ficasse fora do intervalo 

de tolerância, o presidente do 
Banco Central tinha de divul-
gar publicamente as razões 
do descumprimento, por meio 
de carta aberta ao Ministro da 
Fazenda, que preside o CMN.

O atual formato do regime 
de metas foi instituído em 
1999. Desde então, a inflação 
ficou fora do intervalo de to-
lerância em sete anos: 2001, 
2002, 2003, 2015, 2017, 2021 
e 2022.

Ou seja, nesses anos, o 
presidente do BC precisou 
justificar o descumprimento 
da meta.

Especialização amplia 
atuação na área da saúde

Em um mercado de traba-
lho cada vez mais competitivo, 
investir em uma especializa-
ção traz diversas vantagens 
profissionais. Além de agre-
gar conhecimento, aumenta 
as oportunidades e alcançar 
novos postos na carreira. Na 
área da saúde, apostar em uma 
especialização permite que o 
profissional possa explorar ou-
tras áreas de atuação.

A mantenedora do Centro de 
Ensino Literatus, Elaine Salda-
nha, explica que a atuação do 
Técnico em Enfermagem, por 
exemplo, não é restrita apenas 
aos hospitais. A formação ofe-
rece também oportunidades em 
postos de saúde, laboratórios, 
ambulatórios de empresas e até 
com “home care” (atendimento 
em domicílio).

O profissional pode, inclusi-
ve, trabalhar na área de saúde 

ocupacional, como Técnico em 
Enfermagem do Trabalho, que 
oferece boas condições de tra-
balho e salário médio de 3,6 mil, 
dependendo do segmento e do 
porte da empresa. 

Atua como integrante dos 
Serviços Especializados em 
Engenharia de Segurança em 
Medicina do Trabalho (SESMT) 
e participa de projetos de edu-
cação do trabalhador, principal-
mente, nos programas de pre-
venção de doenças e promoção 
da saúde. 

Para capacitar esses técnicos, 
o Literatus passou a oferecer 
a Especialização em Saúde do 
Trabalho, por meio da moda-
lidade Educação a Distância 
(EaD). Estudando por meio da 
plataforma da instituição, o 
aluno consegue conciliar a vida 
acadêmica, trabalho e demais 
compromissos do dia a dia.

PROFISSIONAIS 

Especialização traz diversas vantagens profissionais

E-bikes estão revolucionando a forma como se deslocar nas cidades

Mercado de bicicletas elétricas 
registra aumento de 5,4%

O mercado de e-bikes, ou bicicletas 
elétricas, tem apresentado um cres-
cimento significativo. Segundo dados 
da Associação Brasileira dos Fabri-
cantes de Motocicletas, Ciclomoto-
res, Motonetas, Bicicletas e Similares 
(Abraciclo), o segmento registrou um 
aumento de 5,4% na produção em 
2022, com 10.847 unidades fabrica-
das, comparado a 10.294 bicicletas 
em 2021.

As bicicletas elétricas têm se mos-
trado grandes aliadas para a mobili-
dade urbana. A funcionalidade per-
mite que os ciclistas realizem menos 
esforço no pedal, alcançando veloci-
dades de até 25 km/h e auxiliando 
na superação de ladeiras íngremes.

“As bicicletas elétricas proporcio-
nam uma experiência de mobilidade 
única, permitindo que as pessoas se 
desloquem de forma eficiente e sus-
tentável nas áreas urbanas”, gerente 
nacional de vendas da Oggi Bikes, 
Renato Mirandolla.

Conforme os dados do Datafolha, 
cerca de 38% das pessoas que não 
possuem carro próprio preferem 
utilizar a bicicleta em vez de outros 
meios de transporte. Isso demonstra 
a crescente aceitação das bicicletas 
como uma opção viável e prática para 
a locomoção urbana.

Além disso, as bicicletas elétricas 
desempenham um papel fundamen-
tal na sustentabilidade. Conforme um 
estudo realizado por pesquisadores 
do CREDS da Universidade de Leeds, 
no Reino Unido, substituir carros por 
bicicletas elétricas poderia reduzir as 
emissões de CO2 em até 30 milhões 
de toneladas por ano, equivalente à 
metade das emissões geradas pelos 

DIVULGAÇÃO

MOBILIDADE URBANA

DIVULGAÇÃO

automóveis atualmente.
“A adoção das bicicletas elé-

tricas como meio de transpor-
te contribui significativamente 
para a redução das emissões 
de carbono e promove um estilo 
de vida mais sustentável e sau-
dável”, ressalta sócio diretor da 
Oggi Bikes, David Peterle.

Com todos esses benefícios, 
as bicicletas elétricas se apre-
sentam como uma solução 
prática, eficiente e ecologica-
mente responsável para me-
lhorar a mobilidade urbana. Ao 
incentivar o uso desse meio de 
transporte, podemos promo-
ver cidades mais sustentáveis, 
reduzir o congestionamento e 

melhorar a qualidade de vida 
nas áreas urbanas.

Oggi
A Oggi é uma marca de bici-

cletas, criada em 2014, com tec-
nologia de ponta e preços com-
petitivos. Com desenvolvimento 
e fabricação na Zona Franca de 
Manaus (ZFM), a marca bus-
ca inspiração no design italiano 
para aperfeiçoar suas bicicletas. 

Com mais de 430 profissionais 
especializados, a Oggi cria pro-
dutos duráveis, confortáveis e 
seguros utilizando a tecnologia. 
Além disso, oferece um seguro 
gratuito de 14 meses contra rou-
bo e furto qualificado.
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Os influenciadores João 
Lucas da Silva Alves, 
de 24 anos, conhecido 
como “Lucas Picolé”, 

Enzo Felipe da Silva Oliveira, 
de 24 anos, conhecido como 
“Mano Queixo”, e uma mu-
lher identificada como Flávia 
Kathelen, foram presos, na 
quinta-feira (29), durante a 
“Operação Dracman”. A in-
fluenciadora Isabelly Aurora 
também investigada teve o 
carro conhecido como “Ama-
rok rosa” apreendido.

A operação da Polícia Civil 
(PC) é resultado de investi-
gações que apuraram a par-
ticipação de influenciadores 
digitais de Manaus em esque-
mas de lavagem de capital e 
fraude de sorteios de rifas e 
diversos crimes.

Operação Dracman
O delegado Cícero Túlio 

informou que a investigação 
durou de quatro a cinco me-
ses, em dois anos acredita-se 
que R$ 5 milhões foram mo-
vimentados pela organização 
criminosa.

“Nós tínhamos o conheci-
mento da existência de um 
grupo criminoso que parti-
cipava nas redes sociais, na 
qualidade de influencer digital 
para angariar vítimas, no sen-
tido dessas pessoas pagarem 
por rifa. Eles faziam um sis-
tema de sorteio de prêmios 
clandestinamente, sem que 

Influenciadores 
digitais foram presos 
por envolvimento 
em esquemas de 
lavagem e fraude de 
sorteios de rifas

DIVULGAÇÃO 

Polícia apreendeu carro de luxo de “Lucas Picolé” com 170 unidades de LSD e munições de fuzil

Influenciadores de venda 
casada de rifas são presos 

houvesse qualquer tipo de 
fiscalização ou controle por 
parte do Ministério da Econo-
mia, e a partir do levantamento 
dos valores dessas rifas ile-
gais, eles acabavam escoando 
esses valores na compra de 
veículos de luxo”, contou o 
delegado.

Mandados de busca e apre-
ensão também foram expedi-
dos pela Polícia Civil, de acordo 
com a autoridade policial.

“Na loja do Lucas, foram 
apreendidos mais de uma 
tonelada de produtos falsifi-
cados, além de notas e cupons 
que atestam que a recebedora 
dos valores era a Flávia Kathe-
len. Lucas tentou se desfazer 
de dois celulares e de uma 
chave de um carro de luxo. 
Dentro do carro de luxo fo-
ram encontradas 170 unidades 
de LSD, munições de fuzil e 
uma motocicleta com sinais 
de adulteração”, disse Túlio.

Após acompanhar a rotina 
dos investigados, a polícia 
descobriu como funcionava a 
organização criminosa.

“Nós conseguimos identifi-
car que alguns dos veículos 
que eram sorteados, antes 
mesmo da realização do sor-
teio, já tinham sido transfe-
ridos para a propriedade dos 
supostos ganhadores, o que 
comprova a fraude. Outros 
influenciadores estão sendo 
investigados e possivelmente 
haverá desdobramento des-
sa mesma operação”, apontou 
Cícero.

Entre os crimes cometidos 
estão estelionatos, lavagem 
de dinheiro, associação cri-
minosa, fraude no comércio, 
receptação qualificada, pro-
moção de jogos de azar, pu-
blicidade enganosa e crimes 
contra as relações de consu-
mo. Os três suspeitos perma-
necem presos e aguardam a 

SOLIDARIEDADE

Universitário amazonense abre ‘vaquinha’ para custear prótese
Redação

Há 11 anos lutando 
para lidar com a perda 
de um membro, o jo-
vem amazonense Alex 
Lima Nunes, de 21 anos, 
criou uma “vaquinha” 
para comprar a prótese 
da perna esquerda, na 
busca de ter uma melhor 
qualidade de vida e in-
dependência ao jovem.

Estudante do primeiro 
período de engenharia 
civil no Instituto Fede-
ral do Amazonas (Ifam), 
Alex tem uma condição 
chamada “neurofibro-
matose”, a qual ocasio-
nou uma deformidade 
na perna esquerda. Ele 
realizou duas cirurgias 
na tíbia, as quais não 
trouxeram resultados, 
resultando com o tem-
po na falta do desen-
volvimento comum em 
sua perna esquerda, 

deixando uma diferença 
de quase 17 cm entre as 
duas pernas.

“Uso muleta desde os 
11 anos, e hoje ela está 
prejudicando minha co-
luna, minhas mãos. O uso 
da prótese vai facilitar 
muito minha locomo-
ção, considerando que 
as muletas me deixam 
muito limitado para fa-
zer várias coisas no meu 
dia. Estou desde meus 5 
anos nessa difícil jorna-
da de lidar com a perda 
de um membro do meu 
corpo. A ausência dessa 
parte essencial tem afe-
tado significativamente 
minha qualidade de 
vida, bem como minhas 
atividades diárias e meu 
bem-estar emocional”, 
conta o jovem.

Vaquinha
A ideia da vaquinha 

surgiu quando Alex re-
cebeu a informação 

que seu plano de saú-
de iria cobrir a cirurgia 
de amputação da perna 
esquerda e, como ele 
não teria condições fi-
nanceiras de comprar a 
prótese, amigos deram 
a opção de fazer arre-
cadações para angariar 
o dinheiro.

 “Venho buscando a 
possibilidade de ad-
quirir uma prótese que 
possa me oferecer uma 
nova oportunidade de 
viver de forma mais in-
dependente e ativa. No 
entanto, esses disposi-
tivos são bastante dis-
pendiosos e estão além 
de minhas possibilida-
des financeiras atuais”, 
afirmou.

Na esperança de re-
ceber auxílio nessa jor-
nada de reabilitação, o 
jovem sonha em arre-
cadar pelo menos R$ 
20 mil para conseguir 

comprar uma prótese 
que melhore a qualida-
de de vida.

Para facilitar as do-
ações, Alex criou uma 
campanha para arre-
cadar fundos, onde 
todo e qualquer va-
lor doado será funda-
mental para alcançar  
essa meta.

As doações podem ser 
feitas entrando em con-
tato com o Alex Lima, por 
meio do número de te-
lefone (92) 99484-4330 
ou pelo e-mail alexper-
ninha00@gmail.

A neurofibromatose, 
também chamada de 
Doença de Von Recklin-
ghausen, é uma doença 
hereditária que provoca 
o crescimento anormal 
de tecido nervoso pelo 
corpo, formando pe-
quenos nódulos e tumo-
res externos, chamados 
de neurofibromas.

DIVULGAÇÃO

audiência de custódia.
No balanço da operação, 

foram apreendidos seis veí-
culos de luxo e uma motoci-
cleta, drogas sintéticas (LSD), 
munições de fuzil e mais de 
uma tonelada de material de 
vestuário falsificados como 
roupas e bonés, de marcas 
famosas.

‘Amarok Rosa’
A influenciadora Isabelly 

Aurora, que possuí duas 
contas no Instagram, onde 
acumulam mais de 346 mil 
seguidores, teve um Amarok 
rosa apreendido. O veículo, 
avaliado em R$ 230 mil, es-
tava sendo divulgado em seu 

último sorteio, podendo ser 
escolhido entre ele ou o valor 
de R$ 50 mil ao sorteado.

Isabelly foi divulgada como 
foragida da polícia, informa-
ção que já foi contestada em 
nota oficial divulgada pelos 
advogados da influencer. 
Na nota, os advogados de-
clararam que Isabelly não 
possuía nenhum mandado 
de prisão em seu nome e 
sempre esteve à disposição 
das autoridades competen-
tes, cooperando com as in-
vestigações e entregado de 
forma espontânea um dos 
automóveis objeto de busca 
e apreensão mesmo após a 
realização da ação policial em 

residência.
“Gostaríamos de deixar 

claro que nossa cliente não 
possui mandado de prisão 
em seu desfavor. A infor-
mação veiculada sobre su-
postamente estar foragida 
não condiz com a realidade. 
Nossa cliente sempre se co-
locou à disposição das auto-
ridades competentes e tem 
cooperado plenamente com 
as investigações em curso, 
tendo inclusive entregue de 
forma espontânea um dos 
automóveis objeto de busca 
e apreensão mesmo após a 
realização da ação policial em 
sua residência”, informações 
divulgadas pela defesa.

PC-AM apreende 
cocaína avaliada 
em R$ 2 mi

  CEM QUILOS

Da redação

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio do 
Departamento de Inves-
tigação sobre Narcóticos 
(Denarc), com a coopera-
ção da Secretaria Execu-
tiva-Adjunta de Inteligên-
cia (Seai), e apoio do 3º 
Batalhão da Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM) de 
Tefé (a 523 quilômetros de 
Manaus), apreendeu, na 
quinta-feira (29), cerca de 
100 quilos de tabletes de 
cocaína oriundas do muni-
cípio de Tabatinga (a 1.108 
quilômetros), que tinham 
como destino Manaus.

De acordo com o delega-
do Rafael Schmidt, diretor 
do Denarc, as diligências 
iniciaram após recebimen-
to de denúncias anônimas, 
que informavam que uma 
balsa chegaria à capital 
com botijas de gás que es-
tariam sendo usados para 
esconder drogas. A balsa 
que vinha de Tabatinga, já 
havia passado por Tefé.

“Com base nessa infor-
mação, montamos uma 
estratégia para fiscalizar 
a embarcação. Durante 
revista, foram localizados 
100 quilos de cocaína, ava-
liados em R$ 2 milhões de 
prejuízo aos criminosos”, 
informou Schmidt.

A autoridade policial 
destaca ainda que as in-
vestigações diante do caso 
continuarão, a fim de iden-
tificar os responsáveis. Um 
Inquérito Policial (IP) foi 
instaurado e após libera-
ção do Poder Judiciário, as 
drogas serão incineradas. 
E ressalta que a colabo-
ração do setor privado foi 
essencial para o êxito da 
operação.

Usando muletas desde os 11 anos, Alex Lima Nunes busca adquirir uma prótese
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Iniciada notificação de 900 
Flutuantes 
irregulares terão 
um prazo de 
30 dias para a 
desmobilização 
voluntária

DIVULGAÇÃO

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, acom-
panhou, na manhã 
desta quinta-feira 

(29), o início da fase de notifi-
cação para a retirada de quase 
900 flutuantes irregulares, lo-
calizados nas margens direita 
e esquerda do rio Tarumã-
-Açu. A ação, coordenada pela 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade 
(Semmas), juntamente com a 
Secretaria Municipal de Segu-
rança (Semseg), com apoio da 
Marinha do Brasil, da Secreta-
ria Municipal de Educação (Se-
med), da Guarda Municipal e 
da Defesa Civil, cumpre última 
Decisão Interlocutória, expe-
dida pela Vara Especializada 
em Meio Ambiente (Vema), do 
dia 7 de junho de 2023.

“A gente inicia, hoje, a pri-
meira etapa do cumprimento 
dessa decisão judicial, notifi-
cando os quase 900 flutuan-
tes que estão sobre o Tarumã. 
Alguns são residências, outros 
são espaços turísticos, gas-
tronômicos, têm outros que 
utilizam como oficina, e nós 
precisamos preservar os nos-
sos mananciais, não queremos 
e não vamos permitir que o 
Tarumã se torne um novo iga-
rapé do 40. E, isso se faz com 
um trabalho de uma equipe 
de cem pessoas das secreta-
rias integradas, que estarão 
diariamente, nesses próximos 
30 dias, realizando essas noti-
ficações”, assegurou Almeida.

Essa é considerada uma 

Em Tempo

etapa importante para o pro-
cesso de disciplinamento e 
de ordenamento da orla de 
Manaus, segundo compro-
misso atribuído ao município 
na mesma decisão judicial, que 
inclui: identificação de crité-
rios técnicos que salvaguar-
dem o patrimônio ambiental, 
turístico e econômico da cida-
de. Eles serão construídos em 
interação com os órgãos que 
compõem o Sistema Nacional 
do Meio Ambiente (Sisnama) e 
demais instituições, direta ou 
indiretamente, relacionadas à 
atividade em questão.

Todos os flutuantes que 
estiverem irregulares, sem 
a licença ambiental obriga-
tória expedida pelo Instituto 
de Proteção Ambiental do 
Amazonas (Ipaam), além de 

documento de autorização da 
Marinha (“nada opor”), terão 
um prazo de 30 dias para a des-
mobilização voluntária dessas 
estruturas.

As equipes da Semmas, com 
o apoio da Guarda Municipal, 
atuarão na área pelos próxi-
mos 30 dias, entregando as 
notificações aos proprietários 
de todos os flutuantes irregu-
lares, de segunda a sexta-feira. 
E nesses locais serão afixados 
cartazes identificando a noti-
ficação.

“Nós iremos atuar com qua-
tro lanchas, com a presença 
da Guarda Municipal arma-
da, os fiscais do município de 
Manaus, com um trabalho 
diário, não precisa ser uma 
jornada diária, e as equipes 
estão preparadas para isso. 

Pela primeira vez, o exa-
me para coleta de pre-
ventivo em meio líquido, 
método mais avançado 
do que a coleta conven-
cional, será oferecido de 
forma gratuita no siste-
ma público de saúde. Em 
Manaus, por uma inicia-
tiva da gestão municipal, 
a metodologia vem sendo 
incorporada visando pro-
porcionar maior eficácia 
no rastreamento do cân-
cer de colo de útero, tipo 
com maior incidência em 
mulheres no estado do 
Amazonas.

Até o final de julho, o 
método deverá estar dis-
ponível em 55 unidades 
distribuídas entre os qua-
tro distritos urbanos e o 
distrito rural da capital.

A iniciativa pioneira da 

rede municipal de saúde 
de Manaus destaca-se 
entre as capitais brasilei-
ras. Segundo a secretária 
municipal de Saúde, Shá-
dia Fraxe, a oferta da me-
todologia nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) 
do município visa anteci-
par um possível tratamen-
to da doença, em casos 
positivos.

“O papel da rede básica 
é oferecer gratuitamente 
e incentivar a realização 
regular do exame preven-
tivo em mulheres que já 
iniciaram a vida sexual. 
Para isso, é necessário 
buscar novas tecnologias 
e métodos que garantam o 
aprimoramento contínuo 
do atendimento e é isto 
que estamos fazendo”, 
destaca Shádia.

Polícia Civil inaugura Delegacia 
do Turista em Parintins 

SEGURANÇA PÚBLICA

Nova ferramenta para exames 
contra câncer de colo do útero

 A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio do 
Departamento de Polícia do 
Interior (DPI), inaugurou, na 
manhã desta quinta-feira 
(29), a Delegacia do Turista. A 
unidade funcionará exclusi-
vamente durante o 56° Fes-
tival Folclórico de Parintins, 
das 8h às 17h, nos dias 29/06, 
30/06 e 1°/07, e das 8h às 
12h, no dia 2/07. A estrutura 
está preparada para atender 
as demandas dos brincantes 
que vieram prestigiar a dis-

CAPITAL AMAZONENSE
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Delegacia está situada em um ponto estratégico da Ilha Tupinambarana

puta dos bumbás Caprichoso 
e Garantido.

Este ano, participaram da 
abertura da delegacia, o secre-
tário de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM), general 
Carlos Alberto Mansur, o dele-
gado Paulo Mavignier, diretor 
do DPI, e os demais policiais 
civis que atuarão na unidade 
policial.

O secretário de Segurança 
Pública, General Mansur, des-
tacou o trabalho do Gover-
no do Amazonas em prol da 

segurança pública durante o 
festival.

“A Delegacia do Turista é uma 
iniciativa muito importante da 
Polícia Civil do Amazonas, jus-
tamente para atender aquelas 
pessoas que chegam à cida-
de de Parintins para participar 
deste grande festival. Todas as 
ações que estão sendo feitas, 
cumprem a determinação do 
governador Wilson Lima para 
intensificar as ações das forças 
de segurança durante o maior 
festival folclórico do mundo”, 

disse o titular da SSP-AM.
Conforme o diretor do DPI, a 

delegacia está situada em um 
ponto estratégico, no Porto 
de Parintins, visando ofere-
cer as melhores condições 
para os turistas que neces-
sitarem dos serviços policiais. 
“Os policiais civis lotados nesta 
unidade policial estão prontos 
e devidamente capacitados 
para atender os brincantes, 
incluindo o atendimento bi-
língue para receber os turistas 
estrangeiros”, disse.

Prefeito David Almeida (Avante) e secretários municipais participaram da fiscalização inicial dos flutuantes

Secretária de Saúde, Shádia Fraxe, destacou importância de exames

Nós temos as notificações que 
preparamos especificamente 
para isso, e cada flutuante 
vai receber um adesivo que 
já foi notificado”, esclarece o 
secretário da Semmas, Anto-
nio Stroski.

A etapa seguinte será a 
retirada, pelo poder público, 

dos flutuantes que permane-
ceram e que não estão devida-
mente licenciados pelo órgão 
ambiental. 

O entendimento é que a 
construção desses flutuantes 
sem regulamentação pode re-
presentar risco, especialmen-
te, para o ambiente natural 

e à vida das pessoas. Além 
disso, acrescenta-se o fato 
da grande quantidade de flu-
tuantes e sua localização no 
referido corpo d’água, que é o 
contribuinte do rio Negro mais 
próximo do ponto de captação 
de água que abastece a popu-
lação de Manaus.

flutuantes irregulares 
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ADRIANO MIRANDA

Estudo da Universida-
de Federal de Pelotas 
(UFPel) em parceria com 
a organização global de 

saúde pública Vital Strategies 
alerta que, atualmente, 56,8% 
dos brasileiros está com exces-
so de peso. O percentual repre-
senta a soma das pessoas com 
sobrepeso e com obesidade, 
ou seja, com índice de massa 
corporal (IMC) igual ou acima 
de 25. A taxa chega a 68,5% na 
faixa etária com idade entre 45 
e 54 anos e a 40,3% entre os 
mais jovens, com 18 a 24 anos.

Além disso, 10,3% da popu-
lação têm diagnóstico médico 
de diabetes. Os grupos mais 
afetados são pessoas com 65 
anos ou mais (26,2%) e pes-
soas com até oito anos de es-
colaridade (15,7%).  Quando se 
trata de hipertensão arterial, 
26,6% dos brasileiros recebe-
ram o diagnóstico, com maiores 
prevalências entre mulheres 
(30,8%), idosos com mais de 65 
anos (62,5%) e aqueles com até 
oito anos de escolaridade (38%). 
Entre os mais escolarizados, a 
prevalência cai para menos da 

Taxa chega a 
68,5% na faixa 
etária com 
idade entre 
45 e 54 
anos

metade (15,6%). 

Alimentação
De acordo com a pesquisa, 

menos da metade da popula-
ção no Brasil (45,5%) consome 
verduras e legumes cinco ve-
zes ou mais na semana. “Isso 
mostra que o consumo conti-
nua baixo entre os brasileiros, 
apesar de ter aumentado no 
último ano após uma queda 
expressiva durante a pandemia 
(aumento de 15,2% entre 2022 

e 2023) ”, destacou o estudo. A 
faixa etária que mais consome 
esses alimentos é a das pessoas 
com 65 anos ou mais, onde 
45,5% consumem verduras e 
legumes na frequência sema-
nal recomendada.

O levantamento mostra desi-
gualdades no consumo desses 
alimentos quando se considera 
sexo e escolaridade. As mulhe-
res consomem legumes e ver-
duras mais do que os homens – 
51,5% e 39,1%, respectivamente. 

Além disso, 57,5 % das pesso-
as com maior escolaridade (12 
anos ou mais de estudo) têm 
legumes e verduras na dieta a 
maior parte dos dias da semana, 
enquanto 40,9% dos menos es-
colarizados (zero a oito anos de 
estudo) têm esse hábito. As di-
ferenças também são grandes 
entre a Região Norte (36,4%), 
por exemplo, e a Sul (52,6%).

Atividade física
De acordo com a pesquisa, 

56,8% dos brasileiros estão com excesso de peso

Mais da metade dos brasileiros
têm excesso de peso

apenas 31,5% dos brasilei-
ros praticam pelo menos 150 
minutos de atividade física 
moderada ou vigorosa por 
semana. Há diferenças con-
sideráveis quando se olha 
recortes como sexo, idade e 
escolaridade. 34,8% dos ho-
mens são fisicamente ativos, 
contra 28,3% das mulheres. 
48,3% das pessoas com maior 
escolaridade são fisicamente 
ativas – mais que o dobro 
dos menos escolarizados 
(20,9%). O índice fica em 
18,9% entre os maiores de 
65 anos e em 37,9% na faixa 
etária dos 25 a 34 anos.

Tabagismo
O Covitel 2023 mostra que 

a prevalência atual de taba-
gismo (uso de cigarro con-
vencional, de palha, de papel, 
charuto e cachimbo) no Brasil 
é de 11,8%. Nos três perío-
dos avaliados pelo inquérito 
(pré pandemia, primeiro tri-
mestre de 2022 e primeiro 
trimestre de 2023), a pre-
valência se manteve estável 
no país, interrompendo uma 
tendência de redução regis-
trada ao longo dos últimos 
anos. Quem mais fuma são 
homens (15,2%), pessoas da 
Região Sul (15,8%) e as com 
idade entre 45 e 54 anos 
(15,2%).

Álcool
Os dados também apontam 

22,1% de prevalência de uso 
abusivo do álcool entre os 
brasileiros nos 30 dias que 
antecederam as entrevistas. 
A prevalência ficou maior 
entre pessoas do sexo mas-
culino (28,9%), com maior es-
colaridade (26,5%) e jovens 
adultos entre 18 e 24 anos 
(32,6%). Já 7,2% da popula-
ção brasileira relatou fazer 
consumo regular do álcool, 
que contempla três ou mais 
vezes por semana. As maio-
res prevalências são entre 
pessoas do Sudeste (10,2%) 
e homens (11,8%).

Saúde mental
Atualmente, 12,7% dos bra-

sileiros relatam ter recebido 
diagnóstico médico para de-
pressão. As maiores preva-
lências estão na Região Sul 
(18,3%), entre as mulheres 
(18,1%) e na faixa etária de 
55 a 64 anos (17%), seguida 
pelos jovens de 18 a 24 anos 
(14,1%). Já o diagnóstico mé-
dico para ansiedade chegou 
para 26,8% dos brasileiros. De 
acordo com o estudo, um ter-
ço (31,6%) da população mais 
jovem de 18 a 24 anos é ansio-
sa. As prevalências são maio-
res no Centro-Oeste (32,2%) e 
entre mulheres (34,2%).

Onda de calor extremo deixa 
mais de 100 mortos no México

O México está atualmente 
enfrentando de uma onda de 
calor mortal que deixou várias 
regiões em estado de alerta. 
Com temperaturas acima de 
45°C, os cidadãos lutam para 
realizar suas atividades diárias 
e trabalhar, enquanto o calor 
sufocante já matou mais de 100 
pessoas. O Ministério da Saúde 
do México informou na quarta-
-feira (28) que pelo menos 112 
pessoas, com 65 anos ou mais, 
morreram devido à onda de calor 
que varreu o país de 19 de março 
a 24 de junho.

No país, foram relatados mais 
de 1.559 casos de insolação, 
desidratação e outras doenças 
relacionadas ao calor que exigi-
ram hospitalização. Como o ve-
rão quente continua trazendo 
temperaturas escaldantes, as 
pessoas em todo o país estão se 
preparando para a possibilida-
de de condições climáticas mais 

extremas nos próximos meses 
e expressaram suas preocupa-
ções com o calor extremo.

“O clima está realmente muito 
quente. Tivemos mortes por in-
solação, porque a temperatura 
está muito alta”, disse um mo-
rador de Vera Cruz.

“Não somos locais, mas o clima 
está realmente muito quente”, 
disse um líder do time de futebol 
juvenil de Puebla. “A tempe-
ratura era controlável antes”, 
acrescentou.

As autoridades meteorológi-
cas mexicanas estão prevendo 
que o país pode enfrentar outra 
onda de calor extrema em julho, 
o que acende o alerta entre 
a população. O Serviço Mete-
orológico Nacional do México 
também emitiu um comunicado, 
alertando que as altas tempe-
raturas persistirão nos estados 
da costa nordeste, norte, centro 
e sul do Pacífico.

ONDA DE CALOR

Onda de calor deixou 112 pessoas com 65 anos de idade ou mais mortas

‘Playboy’ foi baleado em ação realizada por policiais civis

Miliciano ‘Playboy’ morre após ser 
baleado em confronto com a PC

O miliciano Leandro Xavier da 
Silva, o Playboy da Curicica, morreu 
após ser baleado durante uma ope-
ração da Coordenadoria de Recur-
sos Especiais (Core) e da Delegacia 
de Repressão às Ações Criminosas 
Organizadas (Draco), na quinta-fei-
ra (29), no Complexo da Maré, na 
Zona Norte do Rio. Além de Playboy, 
um cúmplice dele também ficou 
ferido na ação e morreu momentos 
depois: Ivert Leone Ramos Ferrei-
ra é apontado pela polícia como 
segurança pessoal de Leandro. Os 
dois chegaram a ser levados para o 
Hospital municipal Evandro Freire, 
na Ilha, segundo os agentes.

Por meio de redes sociais, morado-
res relataram um intenso tiroteio na 
região. Segundo ele, um helicóptero 
da Polícia Civil sobrevoou a comuni-
dade durante parte da manhã. Pelo 
menos dois blindados da corporação 
também circularam pelas ruas da 
Maré. Devido à operação, a Clínica 
da Família Adib Jatene e o Centro 
Municipal de Saúde Vila do João 
suspenderam o atendimento.

Ex-aliado de Luís Antônio da Silva 
Braga, o Zinho, Playboy era inves-
tigado pelos crimes de homicídio 
qualificado, roubo, extorsão, tortura, 
receptação, formação de milícia e or-
ganização criminosa. A quadrilha atua 
na região de Curicica com cobranças 
de taxas ilegais de segurança; a ex-
ploração do comércio ilegal de gás, de 
serviços de internet e de TV a cabo 
clandestinos; transporte irregular de 
passageiros; além de grilagem de 
terrenos e venda ilegal de imóveis.

DIVULGAÇÃO

CONFRONTO POLICIAL
REUTERS

Prisão e fugas
No dia 31 de agosto do ano 

passado, Playboy foi localizado 
por policiais civis na Rua Coronel 
Pedro Correia, em Curicica. Na 
ocasião, ele dirigia uma cami-
nhonete Amarok. Com o acusado 
foram apreendidos mais de mil 
reais, dois celulares, um pendrive 
e um notebook. Todo material 
será analisado após liberação 
judicial. Em maio do ano passado, 
ele quase foi preso pela Draco 
em uma boate na Barra da Tijuca, 
na Zona Oeste, mas conseguiu 
escapar. Na ocasião, um policial 
militar acabou preso. De acordo 
com os investigadores, o agente 
fez disparos para auxiliar na fuga 
de Playboy. Os bandidos atira-
ram ainda três granadas, que não 

explodiram, contra os agentes.
Em junho, quando a Draco ten-

tou novamente prender Playboy, 
cúmplices dele atiraram contra 
os agentes e um disparo — que 
não se sabe de onde partiu — 
atingiu a cabeça da pequena Ali-
ce Rocha, de 4 anos, quando ela 
e a mãe compravam pipoca, em 
Curicica. A menina ficou interna-
da durante 40 dias em estado 
gravíssimo no Hospital municipal 
Miguel Couto, na Gávea, na Zona 
Sul do Rio. Ela passou por duas 
cirurgias na cabeça, uma delas 
com duração de dez horas, além 
de ter acompanhamento de di-
ferentes áreas como fisioterapia, 
pediatria, neurologia e psicolo-
gia. Em julho, Alice recebeu alta 
e se recupera em casa.
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Festival Folclórico de Parintins 
deve receber 120 mil pessoas 
56º Festival 
Folclórico de 
Parintins ocorre de 
30 de junho a 2 de 
julho neste ano

MICHAEL DANTAS

O 56º Festival Folclórico 
de Parintins ocorre de 
30 de junho a 2 de 
julho neste ano, com 

expectativa de um público 
expressivo. O secretário de 
Cultura e Economia Criativa 
do Amazonas, Marcos Apolo, 
aponta acréscimo de 20% no 
fluxo de aeronaves em relação 
ao ano passado.

“Devemos receber mais de 
120 mil pessoas na ilha, mais 
do que dobrando o número 
de pessoas que moram aqui, 
que gira em torno de 110 mil.” 

Ele comemorou: “Isso aque-
cerá a economia e está ge-
rando oportunidade de renda 
para muita gente.”

A festa começou em 1913 e é 
uma variação do bumba-meu-
-boi do Maranhão, que ganhou 
particularidades próprias no 
Amazonas.

O folclore do boi-bumbá co-
loca frente a frente dois gru-
pos: o Boi Caprichoso, que usa 
a cor azul, e o Boi Garantido, 

Em Tempo

“Bumbódromo” é o palco da rivalidade entre 
o Caprichoso e o Garantido

Embarcações intermunici-
pais 

Mais de 21 mil pessoas utili-
zaram o transporte hidroviário 
intermunicipal de passageiros 
para vir até Parintins (a 369 km 
da capital). O dado da Opera-
ção Parintins 2023 foi levanta-
do pela Agência Reguladora de 
Serviços Públicos Delegados e 
Contratados do Amazonas (Ar-
sepam), responsável por coor-
denar e fiscalizar esse modal.

Ao todo, 21.138 pessoas dei-
xaram os municípios do Estado 
em direção à Ilha Tupinam-
barana, no período de 20 de 
junho até o fim da manhã de 
quinta-feira (29). Sessenta e 
sete embarcações passaram 
por fiscalização das equipes do 
Departamento de Transporte 
Hidroviário (DETH) da Arse-
pam, em parceria com outros 
órgãos da estrutura do gover-
no estadual e federal.

Toadas
Cada boi escolhe um tema 

para defender nas três noites 
festival. Para 2023, o Capricho-
so levará ao Bumbódromo “O 
Brado do Povo Guerreiro”, já 
o Garantido, “Garantido Por 
Toda a Vida”. O tema é dividi-
do em três partes e o bumbá 
apresenta um em cada noite. 
Os assuntos abordados em 
cada tema e subtema tem a 
ver com a cidade de Parintins, 

que usa a cor vermelha.
A arena de espetáculos, ba-

tizada de “Bumbódromo”, é o 
palco para a rivalidade entre o 
Caprichoso e o Garantido, com 
apresentações completas.

“Tudo é contado com supor-
te cenográfico de grandes ale-
gorias e são 21 itens julgados 
pelos jurados, dentre eles o 
público que participa do es-
petáculo”, contou o secretário.

Na avaliação de Marcos 
Apolo, “hoje temos algo que 
chega a ser maior do que o 
Carnaval do Rio de Janeiro e 
São Paulo, pela complexida-
de das alegorias e tamanho, 
além dos movimentos”, disse. 
“Parintins exporta tecnologia 
artística para todo o Brasil”, 
completou.

O folclore trata do boi que 
morre a partir da retirada da 
língua dele como prova de 
amor, o pajé o ressuscita e 
daí “vem a grande festa.”

“É uma festa que é muito 
importante economicamente, 
por tudo o que proporciona ao 
turismo do estado, mas valo-
riza também a identidade de 
um povo”, classificou.

O secretário lembrou que 
há provocação entre as torci-
das, mas que não há atrito no 
bumbódromo: “É um desafio 
verbalizado, é divertido e mexe 
com a emoção da população”.

In cena anuncia ‘República 
Lee’ com canções de Rita Lee

A In Cena Casa de Artes e 
Produções anuncia o novo espe-
táculo: “República Lee – Um Mu-
sical ao Som de Rita”. Trata-se 
de uma comédia musical, com 
dramaturgia inédita e costurada 
por canções de Rita Lee. 

O projeto, que está em fase 
de planejamento, foi idealizado 
pela artista amazonense Cella 
Bártholo, diretora da produtora, 
que funciona no Rio de Janeiro, 
em Botafogo, com texto e dire-
ção geral de Tauã Delmiro. O mu-
sical está previsto para estrear 
em 2024, com temporada no 
Rio de Janeiro e em São Paulo. 
As audições começam no final 
deste ano.

O espetáculo acompanha a 
história de cinco jovens artistas, 
moradores de uma república si-
tuada na cidade de São Paulo, no 
contexto de 1967. O grupo está 
engajado em produzir, dentro 
do apartamento em que moram, 

um curta metragem de ficção 
científica, com baixo orçamento. 
Dialogando com a narrativa, a 
encenação do espetáculo pre-
tende proporcionar uma expe-
riência multilinguagem, entre 
teatro e cinema. A partir da in-
teração de cenas teatrais, takes 
pré-gravados e outros que serão 
filmados ao vivo, será construído 
um filme na presença do público, 
explica Cella Bártholo.

Cella Bártholo destaca que o 
espetáculo sintetiza a eferves-
cente cena cultural paulista do 
final da década de 1960, que 
assistiu florescer o trabalho de 
artistas como Caetano Velo-
so, Gilberto Gil e Os Mutantes. 
“Um caldeirão de experimen-
tos artísticos que possibilitou 
o nascimento da Tropicália e 
a construção da identidade do 
rock nacional, ritmo que fez de 
Rita Lee sua principal represen-
tante”, ressalta.

MUSICAL

Musical está previsto para estrear em 2024

Show no Teatro Amazonas tem como proposta promover o encontro de diferentes vozes do canto lírico e popular

Show ‘In Concert’ reúne nomes das músicas 
popular e lírica no Teatro Amazonas

A quarta edição do espetáculo 
“In Concert” ocorrerá nesta sexta-
-feira (30), no Teatro Amazonas, 
às 20h, reunindo nomes da música 
popular e lírica, locais e nacional, 
com expectativa de grande parti-
cipação do público.

Participam do espetáculo o ide-
alizador do projeto e tenor Mi-
quéias William com os convida-
dos Robinson Monteiro, Ketlen 
Nascimento e Ellen Fernandes. O 
evento terá ainda a apresenta-
ção  do Coral Vozes da Compen-
sa, Orquestra Passione e o grupo 
Gospel Tenor’s. O espetáculo será 
transmitido pela TV Encontro das 
Águas, canal 2.1.

DIVULGAÇÃO

ESPETÁCULO 
DIVULGAÇÃO

Os ingressos para o “In 
Concert” estão disponíveis 
nas Óticas Diniz, na bilhete-
ria do Teatro Amazonas, no 
Centro, e no site www.shop-
pingingressos.com. Mais in-
formações pelo número (92) 
99200-8142.

Segundo Miquéias William, 
o evento tem como proposta 
promover o encontro de dife-
rentes vozes do canto lírico e 
popular, além de gerar opor-
tunidade para novos talentos.

O “In Concert”, conforme fri-
sa Miquéias, irá proporcionar 
ao público uma experiência 
diferenciada. “No repertório, 

terão canções como ‘O sole 
mio’, de Eduardo D. Capua, 
‘Con te partiró’ e ‘L’abitudine’, 
de Andrea Bocelli, e ‘Amazô-
nia’, de Ketlen Nascimento”, 
adiantou.

O Coral Vozes da Compensa, 
que também se apresenta-
rá no “In Concert”, faz parte 
de projeto social idealizado 
por Miquéias. É composto 
por pessoas selecionadas 
para receber formação mu-
sical sem custos, uma for-
ma de transmitir a cultura 
do canto lírico, diz ele. A re-
gência do coral é do maestro  
Everaldo Barbosa.

o estado do Amazonas e a 
cultura da região.

O Boi Garantido vai ser o 
primeiro a se apresentar nas 
três noites do 56° Festival 
Folclórico de Parintins e o 
Boi Caprichoso vai fechar as 
apresentações, nos dias 30 de 
junho, 1 e 2 de julho.

A ordem das apresentações 
dos bumbás foi definida por 

sorteio, em Parintins, com a 
presença de patrocinadores 
e representantes das duas 
agremiações.

No sorteio de escolha, que 
é feito no estilo “número 
maior”, cada dirigente que ti-
rar um ponto maior (de um 
globo de bingo) pode esco-
lher se seu bumbá abre ou 
fecha as apresentações. O 

presidente do Caprichoso, 
Jender Lobato venceu dois 
sorteios – o das duas primei-
ras noites – e escolheu fechar  
a noite.

Já o presidente do Garantido 
– recém-empossado – Adson 
Silveira, ganhou o sorteio da 
terceira noite e também es-
colheu abrir a festa, definindo 
a ordem.
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A festa vai 
começar e as 
Rainhas dos 

Folclore Brenda 
Beltrão, do Boi 

Garantido, e 
Cleise Simas, do 

Caprichoso, já 
preparadas para 

esbanjar simpatia 
e sensualidade 

no bailado. 
Elas disputam 
o item 8, e os 
méritos são: 

Beleza, simpatia, 
desenvoltura 

e incorporação 
às suas 

representações.

Ao lado da primeira dama de Parintins, deputada 
Mayra Dias, o prefeito Frank Bi Garcia anunciou 
a necessidade de discutir a construção de um 

novo Bumbódromo.

Caminhando 
para a ilha em 

família Juscelino 
Mota, Hendrya e 
o esposo Mota 

Neto.

Em 
Parintins 
é assim, 
nem o 

governador 
Wilson 
Lima 

escapa de 
andar no 
triciclo.

Fred Góes sempre foi dedicado ao boi ao lado do 
embaixador do folclore, Helen Veras, são favoritos nas 

eleições do Garantido.

O vice presiden-
te do Caprichoso, 
Karú Carvalho, 
sempre esteve ao 
lado dos artistas 
do barracão, onde 
é sua origem. Karú 
é candidato a pre-

sidente do Boi.

A advogada Yacy 
Derzy não perde 
um festival. Não 
precisa dizer para 

quem ela torce!
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Argentina segue no topo do ranking de seleções 
FIFA  

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

A Fifa divulgou a atualiza-
ção do ranking de seleções 
nesta quinta-feira (29). No 
topo, não há novidades: a 
Argentina, campeã do mun-
do no Qatar em 2022, segue 
na liderança. A margem de 
diferença para a segunda 
colocada França é de menos 
de um ponto. O Brasil com-
pleta o top 3, com 13 pontos 
a menos que a Albiceleste.

Não houve entradas de 
novas seleções nas 10 pri-
meiras posições. A primeira 
mudança de lugar aconte-
ceu justamente na quarta 
e quinta colocações, com a 
ultrapassagem da Inglater-
ra sobre a Bélgica. A Croácia, 
com o vice da Nations Lea-
gue, assumiu o sexto lugar, 
passando a Holanda. Já a 
Espanha, que conquistou a 

competição, não subiu no 
ranking, se mantendo em 
10º. Itália e Portugal com-
pletam o top 10.

A próxima atualização do 
ranking deve acontecer no 
dia 20 de julho. Já o próximo 
compromisso de seleções 
pela Data Fifa deve acon-
tecer em setembro. O Brasil 
estreia pelas Eliminatórias 
para a Copa do Mundo de 
2026, enfrentando a Bolívia 
em casa no dia 4, e visitando 
a seleção do Peru nove dias 
depois.

Veja as 20 primeiras se-
leções do ranking:

- Argentina - 1.843.73 
pontos

- França - 1.843.54 pontos
- Brasil - 1.828.27 pontos
- Inglaterra - 1.797.39 

pontos
- Bélgica - 1.788.55 pon-

tos
- Croácia - 1.742.55 pon-

tos
- Holanda - 1.731.23 pon-

tos
- Itália - 1.726.58 pontos
- Portugal - 1.718.25 pon-

tos
- Espanha - 1.703.45 pon-

tos
- Estados Unidos - 

1.673.34 pontos
- Suíça - 1.661.12 pontos
- Marrocos - 1.655.50 

pontos
- México - 1.639.19 pontos
- Alemanha - 1.636.32 

pontos
- Uruguai - 1.633.13 pon-

tos
- Colômbia - 1.624.91 pon-

tos
- Senegal - 1.612.61 pontos
- Dinamarca - 1.597.37 

pontos
- Japão - 1.595.96 pontosFifa divulgou ranking de melhores seleções do mundo, com Argentina no topo da tabela  
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Luís Castro não é mais 
técnico do Botafogo. 
Depois de quase duas 
semanas de negocia-

ções, o treinador português 
aceitou a proposta do Al-
-Nassr, da Arábia Saudita 
e que conta com Cristia-
no Ronaldo como grande 
nome. A informação foi pu-
blicada pela ‘Goal’ e confir-
mada pelo LANCE!.

Apesar de aceitar a pro-
posta do Al-Nassr, Luís 
Castro ainda comandará 
o Botafogo no jogo desta 
quinta-feira (30), contra o 
Magallanes, do Chile, pela 
última rodada da fase de 
grupos da Copa Sul-Ame-
ricana, no estádio Nilton 
Santos.

Além dos valores astro-
nômicos da proposta sau-
dita, o LANCE! apurou que a 
vontade da família de Luís 
Castro também pesou na 
decisão do treinador.

Três nomes surgem como 
opção após a saída de Luís 
Castro. Um deles é Vítor 
Severino, que atualmente 
é auxiliar de Castro. Tam-
bém entraram em pauta os 
nomes do português Bru-
no Lage, que recentemente 
comandou o Wolverhamp-
ton (ING), e do brasileiro 
Rogério Ceni.

Luís Castro chegou ao Bo-
tafogo em abril de 2022, ao 
sair do Al Duhail, do Qatar. 
Castro deixa o Botafogo na 
liderança do Campeonato 
Brasileiro, com sete pon-
tos de vantagem para o 
vice-líder Grêmio. Ao todo, 
o português comandou o 
Glorioso em 81 partidas, 
com 44 vitórias, 14 empates 

Em Tempo

Luís Castro é o novo técnico do time de Cristiano Ronaldo, Al-Nassr 

dor Luís Castro, do Botafo-
go, envolve um salário de 
6 milhões de euros (R$ 31,7 
milhões na cotação atual) 
anual livres de impostos 
além de uma mansão de 
2,5 milhões de euros (R$ 13 
milhões na cotação atual) 
para o treinador português 
morar no país que ficará 
para ele se cumprir o vín-
culo até o final.

O treinador ainda não 
decidiu se fica ou sai do 
Glorioso e o futuro está 
inteiramente nas mãos do 
português. Na última ter-
ça-feira (27), Castro teve 
reunião com John Textor 
que fez promessas para o 
comandante em caso de 
permanência no clube, mas 
não colocou uma oferta 
oficial na mesa.

Os fundos de investimen-
to do futebol árabe tam-
bém já sondam o artilheiro 
do Brasileirão, o atacante 
Tiquinho Soares. Foram 
feitas sondagens sobre os 
valores de contrato do ca-
misa 9 e valor de multa.

Em meio à incerteza, o 
treinador irá comandar a 
equipe normalmente no 
jogo desta quinta-feira, 
contra o Magallanes pela 
última rodada da Copa Sul-
-Americana. Mais de 25 mil 
ingressos já foram comer-
cializados para a partida.

Além de Cristiano Ro-
naldo, o Al-Nassr vem fa-
zendo altos investimentos 
no time que vai disputar 
a próxima temporada, as-
sim como outros clubes da 
Arábia Saudita, e recente-
mente fechou com o meia 
Hakim Ziyech, ex-Chelsea 
e estrela de Marrocos na 
Copa do Mundo.

Time árabe vai 
pagar salário de, 

aproximadamente, 
R$ 31 milhões ao 

técnico português   

Botafogo perde Luís 
Castro para Al-Nassr 

e 23 derrotas.

Histórico 
Castro deixa o Botafogo 

com 81 partidas disputa-
das, sendo 44 vitórias, 14 
empates e 23 derrotas. 
Nos jogos sob o coman-
do do treinador, foram 
115 gols marcados e 71 
sofridos.

O português chegou ao 
Brasil em abril de 2022, 
quando resolveu deixar 
o comando do Al Duhail, 

do Catar. Ele foi uma 
aposta pessoal de John 
Textor, assim que assu-
miu o controle do futebol 
do clube, para tocar o 
projeto do Botafogo Way, 
construindo um jeito de o 
time jogar desde a base.

Depois de um início 
complicado no último 
Brasileirão, quando o 
time chegou a ocupar a 
zona de rebaixamento, 
torcedores pediram a 
saída do treinador. Mas 

a equipe reagiu no se-
gundo turno, brigou por 
vaga na Libertadores até 
a última rodada e acabou 
o torneio em 10º lugar.

Nesta temporada, Cas-
tro novamente foi muito 
criticado depois do mau 
início do clube, com elimi-
nação precoce no Carioca 
e uma quase eliminação 
na estreia da Copa do 
Brasil, contra o Sergipe.

No entanto, a história 
mudou com o início do 

Brasileirão. O Botafogo 
faz o seu melhor começo 
na competição, com 10 
vitórias nos primeiros 12 
jogos. A equipe é líder 
absoluta do torneio, com 
sete pontos de vantagem 
sobre o Grêmio, atual vi-
ce-líder.

Salário do técnico 
A oferta do Al-Nassr, 

clube de Cristiano Ro-
naldo na Arábia Saudita, 
para contratar o treina-



Pódio16
Manaus, sexta-feira 30 de junho de 2023

Vasco ganha direito de 
jogar em São Januário 

Gigante da Colina 
conseguiu na Justiça 
voltar a “mandar” 
seus jogos do 
Brasileirão em sua 
“casa” 

DIVULGAÇÃO

A Justiça do Rio de Ja-
neiro liberou o Estádio 
de São Januário para 
receber jogos do Vas-

co, mas sem público. Com isso, 
a partida contra o Cruzeiro, 
no dia 8, acontecerá na casa 
vascaína.

O estádio foi interditado no 
dia 23, um dia após as con-
fusões protagonizadas pelos 
vascaínos, na derrota para o 
Goiás, por 1 a 0, na Série A do 
Campeonato Brasileiro.

O Vasco foi punido preven-
tivamente, por 30 dias até o 
julgamento ser realizado, de 
atuar com portões fechados 
e o estádio foi interditado. O 
confronto diante do Cuiabá 
ocorreu no Luso-Brasileiro, na 
Ilha do Governador.

Vale lembrar que, neste pe-
ríodo, mesmo atuando como 
visitante a torcida do Vasco 
está proibida de frequentar 
estádios. Para o confronto 
diante do Botafogo, no do-
mingo (2), no Nilton Santos, o 
setor que seria destinado aos 
vascaínos seria comercializa-
do para os botafoguenses.

O desembargador José Ro-
berto Portugal Compasso foi 
quem publicou a decisão.”A 
vedação da presença de tor-
cedores/consumidores afas-

Em Tempo

a torcida, que é muita fanáti-
ca pelo time. Nos momentos 
ruins e bons eles estão com 
a gente. Com o número 70 
eu fui muito bem e espero 
continuar assim”.

A contratação de Serginho 
não caiu nas graças dos tor-
cedores, já que o atacante não 
é conhecido do grande públi-
co. O jogador jogou em países 
sem expressão, como Albânia, 
Kosovo e Macedônia, antes 
de chegar ao Giresunspor, da 
Turquia. Serginho entende 
a desconfiança, mas lembra 
que outros jogadores com o 
mesmo perfil já venceram no 
futebol brasileiro.

“Às vezes é melhor surpre-
ender do que decepcionar. 
Tem muitos exemplos de joga-
dores que ninguém conhecia 
e estão indo muito bem, com 
tempo de adaptação. Sei que 
aqui esse tempo tem que ser 
curto, tenho que estar prepa-
rado e por isso vim antes. Sei 

que a torcida não me conhece, 
mas tenho que mostrar dentro 
de campo”.

Serginho tem 28 anos e es-
tará à disposição a partir do 
dia 3 de julho, quando abre 
a janela de transferências. O 
atacante poderá estrear con-
tra o Cruzeiro, no dia 8, um 
sábado, com o Vasco como 
mandante. O jogador acredita 
que vai poder ajudar o time.

“Parte física tenho que me-
lhorar, mas tenho condições 
de jogar talvez um tempo”.

Mais respostas do Serginho
Características
“Eu sou um jogador de velo-

cidade, de drible, jogo dos dois 
lados. Ano passado joguei mais 
no lado esquerdo, na última foi 
pela direita. Ajudo taticamen-
te o time, gosto de dar assis-
tências do que marcar gols. 
Tenho certeza que vou ajudar 
o Vasco no que ele precisar”.

ta, por si só e em elevado 
grau, os riscos descritos na 
inicial da ação civil pública e 
que serviram de fundamento 
para a douta decisão agravada. 
Presume-se que o agravante 
dispõe de todas as autoriza-
ções exigidas em lei, uma vez 
que, evidentemente, a fisca-
lização por parte das auto-
ridades administrativas deve 
ser contínua. A ausência de 
público permitirá a segurança 
dos profissionais que, eventu-
almente, vieram a atuar no es-
tádio. Nessas circunstâncias, 
para realização de jogos de 
futebol com ‘portões fecha-
dos’ não se vislumbra riscos 
de dano”, diz o despacho.

Gente nova
O atacante Serginho foi 

apresentado oficialmente 
pelo Vasco, na tarde desta 
quinta-feira, no CT Moacyr 
Barbosa. O jogador assinou 
contrato até dezembro de 
2025 e explicou os motivos 
que o fizeram acertar com o 
Cruz-Maltino.

“Realmente estou aqui há 
duas semanas treinando. Já 
acompanhava a rotina há um 
tempo. Se estou aqui é porque 
eu aceitei a pressão e sei o 
quanto o Vasco é grande. É um 
gigante do futebol brasileiro 
e tenho certeza que as coisas 
serão muito boas por aqui. O 
que me atraiu foi a oportuni-
dade da minha vida. Quando 
eu vim, eu vi o tamanho que 
o Vasco é. Tenho 28 anos, 
que é o auge, e quis vir para 
o Brasil. Tinha outras coisas 
para fora, mas quando o Vasco 
veio eu simplesmente aceitei. 
Não tem como dar não para 
o Vasco. Principalmente para 

Jogador sofre fratura em 
três vértebras na coluna

Além da derrota para o Ama-
zonas, o Náutico ainda sofreu 
uma perda considerável no 
seu elenco para a sequência da 
Série C. O clube confirmou, na 
manhã desta quinta-feira (29), 
a fratura de três vértebras do 
lateral-esquerdo Diego Ma-
tos, que saiu de ambulância 
dos Aflitos após entrada du-
ríssima do lateral Yuri Ferraz.

“Foi constatado, após exame 
de imagem, a fratura de três 
vértebras da coluna do lateral 
Diego Matos. Apesar do sus-
to, não será necessário fazer 
cirurgia, mas será necessário 
o uso de colete para alívio da 
dor. O jogador segue no hos-

pital e deve receber alta nas 
próximas horas”, informou o 
comunicado do Náutico.

O incidente aconteceu aos 
3 minutos do segundo tem-
po, quando o Matos recebeu 
lançamento na lateral e viu o 
adversário chegar forte Yuri 
Ferraz chegou a vibrar e a rece-
ber os cumprimentos do téc-
nico Rafael Lacerda no lance.

O Náutico acabou perdendo 
o jogo para o líder Amazonas, 
por 1 a 0. O Timbu volta a 
jogar novamente na próxima 
segunda-feira (2), às 20h (de 
Brasília), quando receberá o 
Altos-PI, novamente no está-
dio dos Aflitos.

NÁUTICO 

Diego sofreu fratura grave na coluna durante dividida com Yuri Ferraz 

Jogadora brasileira, Marta, tem declarado R$ 63 milhões

Atacante Marta lidera ranking de 
jogadoras mais ricas do planeta 

A disparidade em relação ao fute-
bol masculino ainda é enorme, mas 
as jogadoras de futebol têm visto um 
aumento em seus salários e ganhos 
com patrocínios nos últimos anos 
(até que enfim!).

A menos de um mês da Copa do 
Mundo Feminina, o jornal “Marca” 
publicou um ranking das atletas mais 
ricas que disputarão o torneio na 
Austrália e Nova Zelândia, a partir 
de 20 de julho. Maior jogadora de 
todos os tempos, a rainha Marta 
lidera a lista.

Conheça as cinco jogadoras mais 
ricas da Copa do Mundo Feminina:

1. Marta – US$ 13 milhões (R$ 63 
milhões)

A brasileira, considerada uma das 
maiores atletas da modalidade, li-
dera a lista. Atualmente no Orlando 
Pride, da liga americana de futebol, 
Marta tem salário de cerca de US$ 
400 mil por ano (R$ 1,9 milhão) e 
fortuna estimada em US$ 13 milhões 
(R$ 63 milhões).

2. Wendie Renard – US$ 10 milhões 
(R$ 48,5 milhões)

A francesa, capitã da seleção de 
seu país e do Lyon, ocupa a segunda 
posição. Seu salário também é de 
US$ 400 mil por ano (R$ 1,9 milhão), 
mas sua fortuna é estimada em US$ 
10 milhões (R$ 48,5 milhões).

 
3. Amandine Henry – US$ 7 milhões 

DIVULGAÇÃO

JOGADORA 

DIVULGAÇÃO

(R$ 33,9 milhões)
Outra francesa na lista, Henry 

superou uma grave lesão no 
joelho para se tornar uma das 
principais jogadoras do Lyon. 
Seu salário é de US$ 390 mil 
por ano (R$ 1,8 milhão) e seu pa-
trimônio líquido é estimado em 
US$ 7 milhões (R$ 33,9 milhões).

4. Alex Morgan – US$ 4 mi-
lhões (R$ 19,4 milhões)

A americana, uma das maiores 
estrelas do futebol feminino, 
tem um salário anual de cerca 

de US$ 450 mil (R$ 2,1 milhões). 
No entanto, seu patrimônio é 
estimado em US$ 4 milhões (R$ 
19,4 milhões).

5. Megan Rapinoe – US$ 3,7 
milhões (R$ 17,9 milhões)

Conhecida por sua voz ativa 
em defesa do desenvolvimento 
do futebol feminino e da igual-
dade de condições, Rapinoe tem 
salário estimado em US$ 445 mil 
por temporada (R$ 2,1 milhões). 
Sua fortuna é estimada em US$ 
3,7 milhões (R$ 17,9 milhões).

Expectativa para a tempo-
rada

“Temos que botar objetivos. 
primeiro sair da zona de rebai-
xamento. É vencer, mas sempre 
pensar em ser campeão. Mas 
acredito que dá para chegar 
na Sul-Americana, na Liberta-
dores. Estava acompanhado os 
jogos do Vasco e jogamos bem. 
Na minha opinião foi uma ques-
tão de fase, mas agora depois 

dessa vitória sobre o Cuiabá, 
mudamos a chave”.

Inspirações
“Eu me espelho no ídolo que 

é o Messi. Tem um cara tam-
bém que eu gostava muito 
que é o William. Gosto muito 
da forma que ele joga. Um 
cara que eu gostei muito de 
jogar contra foi o Ozil, Balotelli, 
entre outros”.

Serginho (detalhe) vem para ajudar a 
reerguer o Gigante da Colina, que se 
encontra na zona de rebaixamento 


